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Célébration du 13e anniversaire
de la Charte pour la paix
et la réconciliation nationale

Kaouane plaide
pour la diffusion des
valeurs de tolérance

Commerce extérieur
Le déficit commercial
en nette baisse sur
les 8 premiers mois

Médéa

Tayeb Zitouni
inaugure le musée
régional de la Wilaya IV
historique

Le ministre de la Communication, Djamel Kaouane,
a mis l’accent, ce samedi, à partir de Aïn Defla sur
l’importance de la diffusion d’un message de
tolérance et de paix via l’information de proximité.

Quotidien National d’Information - 7e Année - Dimanche 30 septembre 2018
20 Moharem 1440 - N° 1904 - Algérie : 10 DA / 1 €

CHAN-2022

L’Algérie organisera
la 7e édition

73e session de l’Assemblée générale
des Nations unies de l’ONU

La paix en question
Le débat général annuel de l’Assemblée générale des Nations unies est l’occasion pour les chefs d’État et de gouvernement de se réunir

au siège de l’Organisation afin de débattre de questions d’ordre mondial à caractère politique, économique
et sociale, notamment les questions liées à la paix et la sécurité...

Mostaganem

Un réseau
de falsification 
de visas démantelé

Collectivités locales

Le président de la République procède à un mouvement
des secrétaires généraux de wilayas

Rentrée universitaire
Les bourses seront accordées aux étudiants sans

tenir compte des ressources financières familiales
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Le ministre de l’Enseignement supérieur et de la Recherche
scientifique, Tahar Hadjar, a annoncé, ce samedi, à Alger,
que son département envisage, dans un proche avenir,
d’octroyer des bourses aux étudiants sans tenir compte de la
situation matérielle et financière de leurs parents.
«Nous envisageons de supprimer l’extrait de rôle délivré par
les services des impôts ainsi que le relevé des émoluments
des parents dans les dossiers de bourse des étudiants de
manière à octroyer à chaque étudiant une bourse,
indépendamment de la situation matérielle et financière de
ses parents», a indiqué Hadjar à l’occasion d’une réunion
avec des associations estudiantines agréées...

>> Lire page 4

>> Lire page 3
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Une cache contenant des armes et des
munitions a été découverte, ce
vendredi, par un détachement de
l’Armée nationale populaire (ANP)
lors d’une opération de recherche et de
ratissage à Aïn Guezzam, a indiqué, ce
samedi, un communiqué du ministère
de la Défense nationale (MDN). 
«Dans le cadre de la sécurisation des
frontières et la lutte antiterroriste et
lors d’une opération de recherche 
et de ratissage à Aïn Guezzam, 
un détachement de l’ANP a découvert,
le 28 septembre 2018, une cache
d’armes et récupéré 
2 pistolets-mitrailleurs de type

Kalachnikov et une quantité de
minutions», précise-t-on de même
source. Par ailleurs, dans le cadre 
de la lutte contre le crime organisé,
des détachements combinés de l’ANP
«ont intercepté à El Bayadh, 
3 contrebandiers et saisi 2 véhicules
tout-terrain, 39 kg de kif traité et 1156
unités de différentes boissons», tandis
que d’autres détachements combinés
de l’ANP à Laghouat, Biskra et
Tamanrasset, «ont appréhendé 
4 individus et saisi 2 fusils de chasse,
3500 cartouches de cigarettes et 
4 concasseurs de pierres»,
ajoute le MDN.

Aïn Guezzam

L’ANP découvre une cache
d’armes et des munitions

Plus de 2273 personnes sont
décédées lors des huit
premiers mois de l’année en
cours au niveau national, a
indiqué un bilan du Centre
national de prévention et de
sécurité routières (CNPSR),
qui a fait état d’une baisse
dans le nombre des morts et
des bléssées par apport à la
même période de l’année
précédente. L’Algérie a
enregistré, lors des 8 premiers

mois de l’année en cours, 
15 943 accidents de la
circulation ayant fait 2273
morts et 22775 blessés. Par
rapport à la même période de
l’année dernière, le nombre
de morts a connu une baisse
de 9,69% ainsi que celui des
blessés (-10,43%) et celui des
accidents (-8,02%), ajoute la
même source. Durant la
même période de l’année
dernière, 2517 personnes ont

péri dans plus de 17 000
accidents de la circulation
survenus à travers le territoire
national, outre 25 426 blessés.
Selon les statistiques fournies
par le CNPSR, la tranche
d’âge située entre 18 et 29
ans est fortement impliquée
dans ces accidents, sachant
que les titulaires de nouveaux
permis (moins de 5 ans) sont
responsables de la moitié 
des accidents enregistrés. 

Trois personnes ont trouvé la
mort et une autre a été blessée
dans un accident de la circulation
survenu dans la commune de
Beni Ouarsous, a-t-on appris,
hier, auprès des services de la
Protection civile de la wilaya de
Tlemcen. L’accident s’est produit,
vendredi soir, sur la RN 98 au
niveau de la commune de Beni
Ouarsous, au niveau de la localité
«Boukiyou», suite au dérapage et
au renversement d’un véhicule
qui a violemment percuté un

arbre, a précisé la chargée de la
communication de ce corps
constitué. Les trois victimes - un
homme et 2 femmes d’une même
famille originaire de Nedroma -
sont mortes sur place. Une autre
femme, blessée, a été évacuée
vers l’hôpital de Remchi. 
Les dépouilles des 
3 victimes ont été déposées à la
morgue du même hôpital, a-t-on
ajouté de même source. 
Une enquête a été ouverte sur 
les circonstances de ce drame. 

Mostaganem
Un réseau 
de falsification 
de visas démantelé 
Un réseau national spécialisé dans
la falsification des visas européens
(espace Schengen) a été démantelé
par la brigade économique et
financière de la sûreté de wilaya de
Mostaganem, a-t-on appris, ce
samedi, de ce corps de sécurité.
L’opération est intervenue quand la
police des frontières du port de
Mostaganem a arrêté un voyageur
en provenance de Valence
(Espagne) avec un passeport et un
visa européen (espace Schengen)
suspect, suite à une vérification, a-
t-on indiqué. Les premiers éléments
de l’enquête ont révélé que le mis
en cause a obtenu ce faux visa à
l’aide d’un intermédiaire résidant
dans la wilaya de Chlef moyennant
une somme de 5.500 €. 

Drogue
Plus de 700 kg d’héroïne
saisis à la frontière
bulgaro-turque 
Plus de 700 kg d’héroïne ont été
saisis à la frontière bulgaro-turque à
bord de deux poids-lourds à
destination de l’Autriche, a
annoncé, ce samedi, l’agence des
douanes bulgare. Un premier
véhicule transportant 347 kg
d’héroïne cachés au milieu de
plaques de carton-plâtre a été
intercepté, jeudi, au principal poste-
frontière bulgaro-turc de Kapitan-
Andréevo. 14 h plus tard, soit le 28
septembre, un autre véhicule a été
intercepté avec 365 kg d’héroine, a
précisé Gueorgui Gueorgiev, chef
du renseignement auprès de la
direction des Douanes. La valeur
totale de l’héroïne «très pure» saisie
est estimée à 23 millions €, a-t-il
ajouté. Les chauffeurs des 
2 camions, qui ont un lien de
parenté, ont été arrêtés. Ils risquent
de 15 à 20 ans de prison, a indiqué
le procureur régional de Haskovo
(sud), Ivan Stoïanov, précisant que
les cargaisons avaient pour
destinataire une entreprise
enregistrée à Vienne.

Accidents de la circulation

Tlemcen 3 morts et un blessé dans un accident 
de la circulation à Beni Ouarsous

Plus de 2270 décès lors des 8 premiers
mois de 2018

La Protection civile dresse 
le bilan des dernières 48h

11 morts et 22 blessés dans
des accidents de la circulation

Onze personnes ont trouvé la mort et 22 autres ont été blessées dans des accidents
de la circulation survenus au cours des dernières 48 h dans plusieurs régions 
du pays, indique, ce samedi, un bilan établi par les services de la Protection civile. 
La wilaya de M’Sila déplore le bilan le plus lourd avec le décès de 2 personnes,
alors que 4 autres ont été blessées, suite à 2 accidents de la circulation. 
Par ailleurs et, suite aux fortes chutes de pluie qui se sont abattues, durant les
dernière 24 h, sur les wilayas d’Adrar et d’Illizi, plusieurs opérations de pompage
et d’épuisement des eaux pluviales ont été effectuées par les unités de la Protection
civile, dans plusieurs édifices publics et habitations.

Blida
2 secousses telluriques
d’une magnitude
de 3,8 et 3,2 enregistrés 
à Oued Djer
Une secousse tellurique d’une
magnitude de 3,8 degrés sur l’échelle
ouverte de Richter a été enregistrée,
hier, à 15h43 dans la wilaya de Blida,
a annoncé le Centre de recherche en
astronomie, astrophysique et
géophysique (CRAAG) dans un
communiqué. L’épicentre de cette
secousse a été localisé à 4 km au sud-
ouest de Oued Djer, a précisé la même
source. Une première secousse d’une
magnitude de 3,2 degrés avait été
enregistrée plus tôt samedi à 9h00 
à 3 km au sud-ouest de Oued Djer.
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73e session de l’Assemblée générale des Nations unies de l’ONU

La paix en question

Messahel s’entretient avec le président de International
Crisis Group, Robert Malley

Messahel s’entretient avec son homologue koweitien Cheikh
Sabah Al Khaled Al Hamad Al Sabah

Le débat général annuel de l’Assemblée générale des Nations unies est l’occasion pour les chefs d’État et de gouvernement de se réunir
au siège de l’Organisation afin de débattre de questions d’ordre mondial à caractère politique, économique

et sociale, notamment les questions liées à la paix et la sécurité

A l’occasion de la 73e session de
l’Assemblée générale, le secrétaire
général a convoqué une réunion de

haut niveau sur l’action pour le maintien de
la paix afin de renouveler les engagements
pris à l’égard des opérations de maintien de
la paix des Nations unies. L’initiative lancée
par le secrétaire général dans le cadre de l’ac-
tion pour le maintien de la paix vise à éta-
blir une compréhension commune des
réalisations et des défis à renouveler les
engagements individuels et collectifs des
États membres pour renforcer les opéra-
tions de maintien de la paix. Le but de
cette rencontre d’aboutir à une
Déclaration d’engagement commun
concernant les opérations de maintien de
la paix des Nations unies, qui fait partie
de cette initiative, est d’arriver à un effort
sans précédent visant à renouveler le sou-
tien politique aux opérations de maintien
de la paix des Nations unies. Cette décla-
ration est le fruit de trois mois de consul-
tations avec les États membres et les
organisations internationales et régio-
nales compétentes et contient des enga-
gements de toutes les principales parties
prenantes du maintien de la paix, notam-
ment les membres du Conseil de sécuri-
té, les contingents militaires, la police et
les contributeurs financiers, les gouver-
nements hôtes et les organisations régio-
nales et sous-régionales.
Dans ce cadre, le ministre des Affaires
étrangères, Abdelkader Messahel, a pris
part, à New York, à une réunion de Haut
niveau sur la crise syrienne, à l’invitation de
Federica Mogherini, Haute représentante de
l’Union européenne pour la politique étran-
gère et de sécurité. Organisée par l’Union
européenne, en marge de sa participation aux
travaux de la 73e session de l’Assemblée

général de l’ONU, la réunion a été mar-
quée par la participation de nombreux
ministres des Affaires étrangères et de
représentants d’organisation internatio-
nales, soulignant que cette rencontre a
pour objectif de «renforcer la mobilisation
de la communauté internationale en vue
d’accélérer les efforts de règlement de la
crise en Syrie». Messahel a réaffirmé, à
cette occasion, la position de l’Algérie en
faveur «d’une solution politique à la crise
syrienne, basée sur le dialogue et la récon-
ciliation, et seule à même de préserver la
souveraineté et l’intégrité territoriale de la
Syrie et l’unité de son peuple, dont la
volonté souveraine à décider librement de
son propre devenir doit être respectée». 
Il a, dans le même temps, réaffirmé «le
soutien de l’Algérie aux efforts de l’émis-
saire onusien et au processus d’Astana
pour parvenir à une solution pacifique qui
découlera d’un dialogue constructif entre
les différents acteurs syriens». A propos
de la lutte antiterroriste, le ministre algé-
rien a souligné que : «Cette menace, a-t-il
dit, se déplace et démontre une grande
capacité de mobilité, de mutation, d’adap-
tation et d’innovation notamment dans ses
modus operandi». Abordant, à ce propos,
le cadre institutionnel de lutte contre le
terrorisme au niveau international, le
ministre s’est félicité du travail accompli
par le GCTF, soulignant que «ce Forum
s’affirme d’année en année comme une
importante plateforme de dialogue,
d’échange mais surtout de production de
normes, de bonnes pratiques et d’outils
communément reconnus comme des
contributions particulièrement utiles, enri-
chissant chaque fois un peu plus l’éventail
des instruments que requiert une conduite
efficace de la lutte contre l’extrémisme
violent et terrorisme». 

Il a ajouté que la restructuration opérée par
le SG des Nations unies au niveau des ins-
tances chargées de la lutte antiterroriste
constitue, «une réponse opportune qui ne
manquera pas d’améliorer l’action commu-
ne contre ce fléau dans ses différentes
formes d’expression, radicalisation, extré-
misme violent ou violence terroriste».
Par ailleurs, le représentant permanent de
la Syrie auprès des Nations unies a signé,
ce samedi, au nom de la République arabe
syrienne la déclaration portant code de
conduite en marge de sa participation aux
travaux de la 73e session de l’Assemblée
générale des Nations unies tenue à New
York, a ajouté la même source. Le «Code
de conduite» a été paraphé par des repré-
sentants de plus de 100 pays membres des
Nations unies. 

Ce document souligne que la lutte antiter-
roriste est une action collective internatio-
nale qui doit contenir une réelle volonté
politique pour éliminer cette menace en
vue d’assurer la sécurité et la prospérité
aux peuples du monde, sans ni politisation
ni sélectivité. Il appelle également à unir
tous les efforts internationaux visant à éra-
diquer toutes les conditions et les facteurs
qui causent la propagation de la menace
du terrorisme.
Le code de conduite exhorte, en outre, les
Etats signataires à «lutter contre la diffu-
sion de l’idéologie extrémiste, l’implica-
tion de certaines parties dans le finance-
ment, l’armement et le recrutement des
groupes terroristes armés et la facilitation
de leur déplacement dans tout le monde.

Ahsene Saaid

En marge de la 73esession de l’Assemblée générale des
Nations unies, le ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel s’est entretenu avec le président de
International Crisis Group, Robert Malley.
L’entretien a porté sur la situation dans la région sahélo-
saharienne, notamment la crise au Mali, en Libye et au
Sahara occidental. Dans ce cadre, le ministre des Affaires
étrangères a réitéré la position de l’Algérie pour la promo-
tion de solutions politiques basées sur le dialogue et la
réconciliation nationale, sans ingérence extérieure et dans
le cadre du respect de la souveraineté et de l’intégrité des

États et de la volonté des peuples. Il a fait part des efforts
consentis par l’Algérie en vue d’accompagner les acteurs
en Libye et au Mali sur la voie du dialogue inclusif et de
la réconciliation nationale, en mettant un accent particulier
sur l’impératif de l’appropriation par ces seuls acteurs des
processus de sortie de crise.
S’agissant de la question du Sahara occidental, le
ministre des Affaires étrangères a réitéré la position de
l’Algérie en tant que pays voisin, en faveur du droit à
l’autodétermination du peuple du Sahara occidental,
conformément aux résolutions pertinentes des Nations

unies, tout comme son soutien à l’envoyé personnel du
secrétaire général des Nations unies pour le Sahara occi-
dental. Il a également exposé l’expérience algérienne en
matière de déradicalisation et de lutte contre le terroris-
me et l’extrémisme violent, une expérience aujourd’hui
largement sollicitée à l’échelle internationale. Messahel
a rappelé l’initiative algérienne qui a fait du 16 mai de
chaque année la Journée internationale du vivre-
ensemble en paix, une initiative qui s’inscrit en droite
ligne de l’engagement constant de l’Algérie en faveur de
la paix et de la sécurité internationale.

En marge de la 73e session de l’Assemblée générale des
Nations unies, le ministre des Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel, s’est entretenu avec le vice-Premier ministre,
ministres des Affaires étrangères du Koweït, Sheikh Sabah Al
Khaled Al Hamad Al Sabah.
Les deux ministres ont procédé à une évaluation de la
coopération bilatérale et les perspectives de son renforce-

ment. Ils se sont félicités de la qualité des relations bilaté-
rales et ont exprimé leur engagement à travailler ensemble
en vue de les renforcer davantage conformément aux hautes
instructions des deux chefs d’État, le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika et l’Émir du Koweït,
Cheikh Jaber Al Ahmed Al Sabah.
Les deux ministres sont convenus, à cette occasion, d’accé-

lérer la préparation de la tenue des prochaines sessions de la
Commission mixte et des consultations politiques.
Ils ont également procédé à un échange de vues sur la situa-
tion dans le monde arabe en mettant un accent particulier sur
la nécessité de promouvoir des solutions politiques qui pré-
servent la souveraineté et l’intégrité des États et le respect
de la volonté de leurs peuples.

Messahel s’entretient avec son homologue iranien Javad Zarif
En marge de la 73e session de l’Assemblée générale des Nations unies, le ministre des Affaires étrangères, Abdelkader Messahel, s’est entretenu avec son homologue

iranien Javad Zarif. L’entretien a porté sur les relations bilatérales et les situations de conflits, notamment, au Moyen-Orient, en Syrie et au Yémen.
A cette occasion, Abdelkader Messahel a réitéré la position de l’Algérie pour une solution politique à ces crises, sans ingérence étrangères et dans le respect de la

volonté des peuples et de la souveraineté et de l’intégrité des États. D’autres questions d’intérêt commun, notamment la lutte antiterroriste, ont également été
abordées par les deux ministres.
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Rentrée universitaire
Les bourses seront accordées aux étudiants sans tenir

compte des ressources financières familiales

Célébration du 13e anniversaire de la Charte pour la paix et la réconciliation nationale

Kaouane plaide pour la diffusion des valeurs de tolérance

En présence d’une foule nombreuse et de confrères
Le journaliste Abderrahmane Bettache inhumé au cimetière

de M’douha à Tizi-Ouzou

Le ministre de l’Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Tahar Hadjar, a annoncé, ce samedi, à Alger,
que son département envisage, dans un proche avenir, d’octroyer des bourses aux étudiants

sans tenir compte de la situation matérielle et financière de leurs parents.

«N ous envisageons de suppri-
mer l’extrait de rôle délivré
par les services des impôts

ainsi que le relevé des émoluments des
parents dans les dossiers de bourse des
étudiants de manière à octroyer à
chaque étudiant une bourse, indépen-
damment de la situation matérielle et
financière de ses parents», a indiqué
Hadjar à l’occasion d’une réunion avec
des associations estudiantines agréées.
«La bourse est destinée aux étudiants et
non aux parents d’où notre intention de
supprimer à l’avenir l’extrait de rôle
dans le dossier de bourse», a expliqué le
ministre à l’ouverture de cette rencontre
qui intervient à l’occasion de la rentrée
universitaire 2018-2019. S’exprimant
sur cette réunion qu’il a qualifiée
d’«ordinaire et de régulière», il a indi-
qué que son département a pour habitu-
de de tenir ce genre de rencontre avec
ses partenaires sociaux, précisant que
celle d’aujourd’hui a été réservée aux
associations estudiantines agréées en
attendant de tenir des réunions simi-

laires avec les enseignants, puis les tra-
vailleurs du secteur. «Ce genre de
réunion nous permet d’établir un bilan
d’évaluation de la rentrée universitaire
tant au niveau pédagogique et inscrip-
tions que des œuvres sociales dans le
but de relever des carences ou les dys-
fonctionnements à corriger», a-t-il dit,
précisant que «c’est aussi l’occasion
d’écouter les doléances et les remarques
des représentants des étudiants et d’évo-
quer les programmes pédagogique tra-
cés pour l’année prochaine».
S’exprimant sur les inscriptions des
nouveaux bacheliers, il a fait observer
que le niveau des moyennes obtenues à
l’examen du bac est assez élevé cette
année, ce qui explique l’amélioration du
choix pour plusieurs étudiants. Dans un
autre registre, Hadjar a rappelé aux
associations estudiantines que l’année
2019 est une «année spéciale compte
tenu des échéances» qui attendent le
pays, leur demandant de faire montre de
«plus de conscience et de lucidité en
matière d’encadrement de la vie estu-

diantine». «C’est une échéance impor-
tante d’où votre responsabilité en tant
que citoyens et en tant qu’élite du pays
afin de préparer l’atmosphère pour que
cette échéance se déroule dans le calme,

la sérénité et dans un esprit de responsa-
bilité», a ajouté le ministre lors de cette
réunion qui s’est poursuivie à huis clos
avec 8 associations estudiantines.

Houda H.

Le journaliste Abderrahmane Bettache, décédé vendredi, a
été inhumé samedi au cimetière de M’douha, dans la com-
mune de Tizi-Ouzou, en présence d’une foule nombreuse de
confrères, d’amis et de proches. Présent à l’enterrement, le
ministre de la Communication, Djamel Kaouane, a considé-
ré que la presse algérienne vient de perdre en la personne de
Abderrahmane Bettache une «valeur sûre», ajoutant que le
défunt était «un homme pétri de valeurs morales et profes-
sionnelles» qui ont fait de lui un journaliste «émérite et
reconnu de tous». Le secrétaire général de l’UGTA,
Abdelmadjid Sidi Saïd, également présent sur les lieux, a
évoqué, pour sa part, une vieille relation de militantisme
avec le défunt, qui remonterait aux années 1990, au plus fort
de la crise sécuritaire qu’avait connue le pays. «Je dois
témoigner qu’il avait rendu d’énormes services au pays et
qu’il était un homme de métier plein d’aspirations et un ami
des travailleurs», a-t-il souligné. Evoquant un «frère» et un

«compagnon de route de plus de 22 ans», Kamel Amarni,
journaliste au Soir d’Algérie et secrétaire général du
Syndicat national des journalistes (SNJ), a regretté la perte
d’une personne qui lui laissera un «grand vide». «C’était
quelqu’un qui avait le sens du contact, très sociable et esti-
mé par tout le monde. Des qualités qui ont contribué à son
parcours professionnel qui n’est pas à présenter», a-t-il
poursuivi. Mohand Aziri, journaliste au quotidien El Watan,
a témoigné, quant à lui, de «la disponibilité permanente» du
défunt qui a consacré de son temps et de son expérience
pour aider les jeunes générations de journalistes. Décédé
vendredi suite à un malaise cardiaque, Abderrahmane
Bettache, dit Youcef, (53 ans), marié et père de trois
enfants, a exercé à Algérie Sport avant de rejoindre le quo-
tidien L’Opinion, et depuis 1995, il exerçait au Soir
d’Algérie. Il avait également animé une émission politique
sur la chaîne TV privée Ennahar.

Le ministre de la Communication, Djamel
Kaouane, a mis l’accent, ce samedi, à par-
tir de Aïn Defla sur l’importance de la dif-
fusion d’un message de tolérance et de

paix via l’information de proximité.
«L’information de proximité n’est pas can-
tonnée aux préoccupations quotidiennes du
citoyen, mais doit également contribuer à

diffuser la culture de la paix et les valeurs
de tolérance», a affirmé le ministre à l’ou-
verture d’un colloque organisé pour célé-
brer le 13e anniversaire de la Charte pour la
paix et la réconciliation nationale. 
Le ministre a indiqué, à ce propos, qu’en
plus du fait qu’elle constitue un devoir
national, la défense des valeurs de tolérance
et de la culture de la paix ainsi que leur pré-
servation sont une «responsabilité collecti-
ve et un legs sacré qui doit se transmettre de
génération en génération». Rappelant que le
recouvrement de la tranquillité, fruit de la
Charte pour la paix et la réconciliation
nationale, a permis la dynamisation du
développement et de l’investissement de
façon générale, il a par ailleurs mis l’accent
sur le rôle joué par l’information nationale
dans la mise en évidence de cette dyna-
mique, saluant son professionnalisme dans
l’acquittement de sa mission. S’attardant
sur la Charte pour la paix et la réconcilia-

tion nationale, le ministre a observé que la
participation massive du peuple algérien
au référendum y afférent atteste de sa
volonté de bannir toute forme de violence
et extrémisme. «Grâce à la vision éclairée
du président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, et aux sacrifices des vaillants
enfants du pays, la douloureuse page inhé-
rente à ce passé sanglant a été définitive-
ment tournée», a-t-il relevé, se félicitant
que l’expérience algérienne en matière de
réconciliation soit devenue un modèle
dont s’inspirent nombre de pays étrangers.
La célébration du 13e anniversaire de la
Charte pour la paix et la réconciliation
nationale a été, notamment marquée par
l’organisation, à Aïn Defla, d’un col-
loque abrité par la maison de la Culture
Emir-Abdelkader, intitulé «De la paix et
la réconciliation à un développement mul-
tidimensionnel».

Yasmine D.
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A l’occasion du 55e anniversaire de la proclamation du FFS

Le parti réaffirme son engagement
pour un changement pacifique et consensuel

Mouvement El Islah
Ghouini appelle à saisir pleinement l’importance historique

de la loi sur la paix et la réconciliation nationale

Ahd 54
Réitère son appel à
«des réformes économiques
profondes pour mettre fin
à la dépendance aux
hydrocarbures»
Le président du parti Ahd 54, Ali Fawzi
Rebaïne, a réaffirmé, ce samedi, à Alger,
l’importance de s’orienter vers «des réformes
économiques profondes» pour mettre fin 
à la dépendance aux hydrocarbures. 
Intervenant à l’ouverture des travaux du
Conseil national du parti, Rebaïne a indiqué
que le seul moyen d’asseoir une économie
nationale forte était «d’opérer des réformes
économiques profondes, en vue de mettre fin
à la dépendance aux hydrocarbures, et ce, à
travers la promotion et le développement de
l’investissement, notamment dans les
secteurs agricole et touristique». S’exprimant
sur la politique adoptée actuellement par le
gouvernement, il a estimé que le recours à la
planche à billets «n’apportera pas ses fruits,
pis encore il risque d’aggraver la situation,
en témoigne le recul du pouvoir d’achat et la
hausse de l’inflation». Rebaïne a critiqué, en
outre, les dispositions de la loi de finances
2019 qui ne referme, selon lui, «aucun
changement» par rapport aux lois de finances
précédentes, à l’exception du «prix
référentiel du baril de pétrole».
Par ailleurs, il a plaidé pour l’ouverture du
dialogue avec les syndicats autonomes pour
traiter les points soulevés par le Front
social, insistant sur l’impératif de prendre
en charge les revendications des citoyens
dans les régions sud, notamment le
problème du chômage, à la faveur d’un
débat sérieux à même d’aboutir à des
solutions efficaces et durables.

A. S.

PT
«Les modifications apportées au PLF 2019

sont insuffisantes», selon Hanoune

MPA
Ajournement de la décision finale au sujet de la prochaine présidentielle

L’activité des formations politiques pendant ce week-end est liée à la loi relative à la Charte pour la paix et la réconciliation nationale,
au changement pacifique et à l’élection présidentielle prochaine.

L e premier secrétaire du Front des forces socialistes
(FFS) Mohamed Hadj Djilani, a réaffirmé, ce
samedi, à Tizi-Ouzou, l’engagement de son parti

en faveur d’un «changement pacifique et consensuel».
S’exprimant lors d’un meeting populaire organisé à la pla-
cette du musée du centre-ville de Tizi-Ouzou, à l’occasion
de la célébration du 55e anniversaire de la proclamation du
FFS, au même endroit le 29 septembre 1963, Hadj Djilani
a souligné que sa formation politique «fait le serment de
poursuivre sa lutte pacifique, par la remobilisation
citoyenne, pour conscientiser les masses en faveur d’une
solution démocratique, pacifique et consensuelle aux
crises auxquelles sont confrontés les Algériens». 
Abordant la situation économique nationale, Hadj Djilani,
qui la qualifiée de «complexe», estime que l’alternative
socio-économique «ne viendra pas d’une succession de
lois de finances conjoncturelles, ni de la persistance de la
dépendance du prix des hydrocarbures sur le marché inter-
national». Il a rappelé «l’impératif de mettre en œuvre une
politique sociale en mobilisant tous les leviers dans les

domaines de l’emploi, du logement, de la santé, des res-
sources et de l’accès aux droits». Hadj Djilani a réitéré la
demande de son parti pour une «décentralisation des res-
ponsabilités et des ressources au niveau des communes
qui, de par leur proximité avec les citoyens, assureront une
meilleure prise en charge des besoins de la population
locale». Dans le même sillage, un membre du présidium du
FFS, Ali Laskri, a souligné la «nécessité de l’établissement
d’un budget social de la nation qui soit partie intégrante des
lois de finances. Il a insisté sur l’importance de «préserver
l’Etat social pour prémunir la cohésion sociale et l’unité
nationale». Ce même responsable a exprimé la demande de
sa formation de mise en place de «commissions d’enquêtes
parlementaires sur notamment les retards dans la réalisation
et les surcoûts de projets structurants et la concession du fon-
cier agricole». Le meeting a été précédé par un recueillement
et un dépôt de gerbe de fleurs à la mémoire des anciens mili-
tants de 1963 du FFS, et ce, au niveau du cimetière
M’douha, dans la commune de Tizi-Ouzou.

Ahsene Saaid

Le président du Mouvement El Islah, Filali Ghouini, a appelé, ce
samedi, à Aïn Lehdjal (75 km à l’Ouest de M’Sila), a saisir pleine-
ment la portée de la loi sur la paix et la réconciliation nationale et son
rôle historique pour la stabilité du pays. Lors d’une rencontre avec
les militants de son parti au centre culturel d’Aïn Lehdjal, Ghouini a
estimé que «cette pleine compréhension se fait au travers de cours et
conférences sur tout ce qui concerne cette charte pour immuniser les
générations futures contre ce qu’a vécu l’Algérie durant les années
1990». «La charte de la paix et de la réconciliation nationale mérite
d’avoir une journée nationale au regard du succès qu’elle a eu à tous
les niveaux dont surtout le recouvrement de la paix et de la stabilité

en Algérie», a soutenu le président d’El Islah estimant que la date du
29 septembre est «une occasion nationale qui s’impose d’elle-même
à l’ensemble du peuple algérien».
Ghouini a réitéré son appel pour «activer l’article 47 de la charte de
la paix et de la réconciliation nationale pour inclure les catégories
victimes de la décennie noire et prendre en charge le dossier des dis-
parus et des victimes du terrorisme». Il a également appelé à proté-
ger cet «acquis national important» qu’est la charte de «toutes sortes
de manipulation de nature à nuire à son objectif suprême» estimant
que cette protection se fait lorsque la classe politique et le peuple
algérien se dressent ensemble autour d’elle. A. S.

Le Mouvement populaire algérien (MPA) a déci-
dé d’ajourner sa décision finale concernant
l’élection la présidentielle de 2019, a indiqué, ce
vendredi, à Boumerdès, son président Amara
Benyounès. «Le Conseil national du MPA a
décidé l’ajournement de sa décision finale
concernant la présidentielle de 2019 en attendant
le moment opportun où toutes les données lui
seront disponibles», a déclaré Benyounès à l’ou-
verture des travaux de la 5e édition de l’universi-
té d’été du MPA à Zemmouri (Boumerdès). 
Le Conseil national du MPA s’était réuni, mer-
credi, et avait adopté une série «de décisions
importantes» et «apporté son soutien incondi-
tionnel et sans équivoque au président de la
République, Abdelaziz Bouteflika», a rappelé
Benyounès, ajoutant que «Bouteflika est un can-
didat libre et président de tous les Algériens».
Par ailleurs, Benyounès a fait savoir que le MPA
ne ralliera aucune organisation ou front «conduit

par un parti ou une personnalité», affirmant que
son parti «est souverain dans ses décisions et ses
relations avec la classe politique», ajoutant que
sa formation politique «rencontre tous les partis
sans injonctions politiques et loin de tout règle-
ment de compte partisan ou personnel».
Evoquant la dynamique que connaît la scène
politique depuis peu en relation avec «la prési-
dentielle», Benyounès a estimé que c’est là «une
situation normale, notamment à 6 mois de cette
importante échéance». «L’opposition à laquelle
il manque le débat, des projets et des alternatives
et qui refuse la candidature du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika à un nouveau
mandat a échoué à trouver un candidat consen-
suel pour la prochaine présidentielle», a-t-il
déclaré. Il a affirmé, à ce propos que, «c’est le
peuple algérien qui décidera qui sera le prochain
président de l’Algérie», ajoutant que la prochai-
ne bataille électorale sera «une bataille de pro-

grammes et non de règlement de comptes».
Abordant le volet économique, Benyounès a
estimé que «la récente hausse des prix du pétro-
le ne change en rien la donne de la crise écono-
mique en Algérie», plaidant pour «des réformes
profondes, rapides et radicales», afin «d’affran-
chir l’économie nationale de la dépendance aux
hydrocarbures, loin du modèle de gestion socia-
liste qui a prouvé son échec à concrétiser l’effi-
cience», a-t-il ajouté. Saisissant cette opportuni-
té pour appeler à «l’adoption d’une politique
économique libre et diversifiée basée essentiel-
lement sur l’investissement privé», le président
du MPA a préconisé de mettre l’entreprise éco-
nomique «au cœur du projet économique en
vue de créer la richesse et l’emplois pour éra-
diquer le chômage». Dans ce contexte,
Benyounès a mis en avant l’impératif de «lever
les obstacles qui entravent la concrétisation de
la relance économique», à travers «la facilitation

de l’accès des investisseurs au foncier et la prise
de mesures rigoureuses pour ouvrir le finance-
ment bancaire des projets». Par ailleurs,
Benyounès a affirmé que l’Algérie est le seul
pays à avoir vaincu le terrorisme, seul et sans
aucune aide, et ce, a-t-il ajouté, «grâce au coura-
ge du président de la République et la sagesse du
peuple algérien, qui a plébiscité la Charte pour le
réconciliation et concrétisé la paix et la stabili-
té», appelant à «la vigilance» et à «la consolida-
tion de l’unité nationale, d’autant plus que
l’Algérie est entourée de lignes de feu à ses fron-
tières...». Concernant l’université d’été du
MPA, à laquelle prennent part des experts dans
différents domaines, Benyounès a précisé
qu’elle sera empreinte durant ses deux jours de
travaux, d’un débat libre», ajoutant que ce ren-
dez-vous est «une opportunité pour se concer-
ter et ouvrir le débat libre aux cadres du parti
et à la base militante». A. S.

La secrétaire générale du Parti des travailleurs
(PT), Louisa Hanoune, a affirmé, ce vendredi,
que les modifications apportées au projet de
loi de finances (PLF) 2019, récemment adop-
té par le Conseil des ministres «sont insuffi-
santes, même s’il ne prévoit ni de nouvelles
taxes, ni de nouveaux impôts». A l’ouverture,
à Alger, des travaux de la Coordination natio-
nale de l’Organisation des Jeunes pour la
Révolution (OJR) relevant de son parti,
Hanoune a indiqué que «le Projet de loi de
finances 2019 adopté par le Conseil des
ministres ne prévoit ni de nouveaux impôts ou
taxes, ni une importante baisse des budgets»,
relavant que «les modifications qui y sont

apportées sont insuffisantes car ne rétablissant
pas les instruments des grands équilibres».
La SG du PT a fait savoir que sa formation
veillait à conforter les mesures positives
contenues dans ce projet, en présentant des
propositions d’amendements, notamment
«une révision à la hausse du budget de fonc-
tionnement», outre des propositions rela-
tives à «la fiscalité ordinaire». 
Par ailleurs, Hanoune a réitéré son appel en
vue d’accélérer l’élection d’une assemblée
constituante nationale qui constitue, selon
elle, la seule issue démocratique à la crise
que vit le pays dans divers domaines et grâce
à laquelle «le peuple pourra exercer sa plei-

ne souveraineté, en choisissant la nature du
système qu’il veut instaurer». Imputant les
problèmes des communes, notamment celles
ayant souffert des inondations et du choléra, 
à la politique d’austérité appliquée en 2015»,
la SG du PT a dit : «Nous insistons sur le fait
que les luttes socioéconomiques et politiques
ne s’arrêteront que si l’injustice cesse et
qu’une véritable démocratie est consacrée». 
Hanoune a évoqué, dans ce sens, la migration
clandestine, aussi bien des Algériens vers
l’Europe que des Africains vers l’Algérie,
appelant les autorités publiques à traiter ce
problème sur les plans politique et social, loin
de tout traitement policier. A. S.
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Alger

Elaboration d’un nouveau guide sur la prise
en charge de la femme enceinte

Transplantation rénale
Des spécialistes soulignent à Annaba l’importance

de la collaboration pluridisciplinaire

Un nouveau guide pour la prise en charge de la femme enceinte a été élaboré par le ministère de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière,
pour une meilleure organisation durant la période de grossesse et jusqu’à l’accouchement, a annoncé, ce vendredi, à Alger,

le directeur général des services de santé au ministère, Mohamed El Hadj.

«L e ministère a élaboré un guide
pour organiser la prise en charge
de la parturiente durant toute la

période de la grossesse jusqu’à l’accouche-
ment, en fixant, notamment, les calendriers
de consultation, les types de femmes
enceintes (femmes à haut risque ou sans
risque), et les différents paliers chargés de la
prise en charge», a précisé El Hadj, lors du
22e Congrès international sur la gynécolo-
gie obstétrique. Le même responsable a
expliqué que l’opération pilote de mise en
œuvre de ce guide a débuté depuis six mois
au niveau des structures de santé dans cer-
taines wilayas ajoutant que d’ici à la fin de
l’année en cours, il sera procédé à la vali-
dation finale de ce document. Il a fait
savoir également, que des sessions de for-
mation sont en cours au profit des prati-
ciens de santé dans ce domaine.
D’autre part, le représentant du ministère a
mis l’accent sur l’importance de l’accueil de
la malade dans les structures de santé, esti-
mant que le bon accueil représente «la moi-
tié du traitement» appelant les enseignants à
«inculquer les règles du meilleur accueil».
Par ailleurs, El Hadj a invité les participants
au congrès à proposer des recommandations
liées à la spécialité gynécologie-obstétrique,
afin de les impliquer dans la préparation des
projets de textes d’application de la nouvel-
le loi sanitaire. Pour sa part, le secrétaire

général de la Société algérienne de gynéco-
logie-obstétrique (SAGO), Mohamed Saïd
Oukid, a indiqué que les participants à cet
événement, aborderont durant les deux jours
des travaux les thèmes liés aux aspects médi-
co-légal en gynécologie obstétrique, la prise
en charge médico-chirurgicale de l’infertilité
et l’hémorragie de la péri-ménopause.
Oukid a précisé que cette rencontre organi-
sée par SAGO en collaboration avec la
faculté de médecine de Blida, a pour objec-
tif de présenter les mécanismes et outils de
prise en charge et de discuter des difficultés
et les techniques en vigueur dans le domai-
ne. Il a ajouté que cette rencontre médicale
se veut également un espace d’échange et de
partage d’expériences en la matière entre les
experts des pays maghrébins et de l’Afrique
qui sont aussi invités à cette rencontre.
Le même responsable a relevé les moyens
colossaux mis en place par les pouvoirs
publics pour une meilleure prise en charge
de la femme enceinte et assurer des accou-
chements dans de meilleures conditions,
soulignant une forte diminution des accou-
chements à domicile et que «la majorité des
accouchements se font en milieu assisté».
De son côté, le président du Congrès, le pro-
fesseur en gynécologie-obstétrique, cheikh
El Ghanama Mohamed Ziad, a indiqué que
ce congrès assure, entre autre, un enseigne-
ment post-universitaire de «qualité» et

constitue une rencontre de formation conti-
nue des gynécologues-obstétriciens, des
sages-femmes et des résidents.
Il a précisé dans ce sens que les ateliers sur
l’échographie et la colposcopie inscrits dans
l’ordre du jour de cette rencontre, permet-
tront aux praticiens de se recycler. Evoquant
par ailleurs, la prise en charge des hémorra-

gies péri-ménopause chez les femmes âgées
entre 40 et 50 ans, il a indiqué que c’est
«une pathologie fréquente, cependant dif-
ficile à traiter parfois», estimant que 10%
des cas peuvent être dus à des lésions
malignes (d’origines cancéreuses) qui
nécessitent un dépistage.

S. D.

Les spécialistes ayant participé aux 7es Journées nationales
d’urologie et de transplantation rénale ont souligné, ce same-
di, à Annaba, l’importance d’une collaboration pluridiscipli-
naire pour promouvoir la transplantation rénale et prendre en
charge les patients souffrant d’insuffisance rénale. 
«La concrétisation des objectifs en matière de transplantation
rénale et de prise en charge de cette catégorie de malades,
nécessite la mise en place des conditions adéquates et l’impli-
cation des différents acteurs, à savoir médecins, chirurgiens,
techniciens, infirmiers et services administratifs ainsi que les
patients et les donneurs d’organes lors des différents stades de
préparation à la transplantation», a précisé le Pr  Ahcène Atik,
spécialiste au centre hospitalo-universitaire d’Annaba, qui a
animé un débat autour de la greffe rénale, au cours de ces jour-
nées médicales. Il a ajouté, dans ce même contexte, que les
résultats positifs réalisés dans le domaine de la formation de
l’encadrement médicale et chirurgicale, en perspective des
opérations de transplantation permettront d’améliorer les per-

formances des équipes de greffe rénale, mettant l’accent sur
«l’importance de revoir le système de gestion des services
administratifs du système de santé en plaçant le malade au
cœur des préoccupations des équipes chirurgicales et adminis-
tratives». Les travaux de ces Journées nationales d’urologie et
de transplantation rénale, tenus à la faculté des sciences médi-
cales d’Annaba avec la participation de plus de 400 spécia-
listes venus de plusieurs wilayas du pays, ont été marqués par
des conférences et des débats portant sur le diagnostic et la
prévention des maladies des voies urinaires, notamment le
cancer de la prostate.  Cette rencontre, organisée par le service
d’urologie et de transplantation rénale du CHU d’Annaba, en
collaboration avec la faculté des sciences médicales, a permis
aux participants d’échanger leurs expériences dans le domaine
du traitement du cancer de la prostate et d’atténuer les souf-
frances des patients qui en souffrent, selon les organisateurs.
A noter que plus de 30 greffes rénales sont effectuées chaque
année au niveau du centre hospitalo-universitaire d’Annaba au
profit des patients de plusieurs wilayas de l’Est du pays.

La période du 27 au 29 septembre 2018
et arrêtée, hier, à 8 heure, les unités de la
Protection civile ont enregistré 4099
interventions, dans les différents types
d’interventions pour répondre aux
appels de secours, suite à des accidents
de la circulation, accidents domestiques,
évacuations sanitaires, extinction d’in-
cendies et dispositifs de sécurité, a
annoncé la Direction générale de la
Protection civile dans un communiqué.
Relevant que « plusieurs accidents de la
circulation ont été enregistrés durant
cette période dont 13 mortels, ayant
causé 11 décès sur les lieux d’accidents
et 22 blessés, traitées sur place puis éva-
cuées vers les structures hospitalières
par les secours de la Protection civile, le
bilan le plus lourd à été enregistré au

niveau de la wilaya de M’Sila avec 2
personnes décédés et 4 autres blessées
suite à 2 accidents de la circulation». 
A noter «l’intervention des secours de la
Protection civile suite aux fortes chutes
de pluies qui se sont abattues durant les
dernière 24 heures au niveau des
wilayas d’Adrar et Illizi ou plusieurs
opérations de pompage et d’épuisement
des eaux pluviales ont été effectués par
nos services a travers plusieurs édifices
publics et habitations» a indiqué la
même source, notant qu’«au niveau de
la wilaya d’Adrar deux chambres d’une
habitation en Toub au lieudit ksar Ouled
Ali commune d’Adrar se sont effondrés,
trois pylônes d’électricité sont égale-
ment tombés dans la commune Zaouiet
Kounta , et sept autres pylônes d’électri-

cité dans la commune Aoulef. La même
source à précisé par ailleurs qu’une
commission avait été installée pour éva-
luer les dégâts dans la commune de
Tamantit. Le même communiqué relève
qu’au niveau de la wilaya d’Illizi quatre
personnes ont été secourues a bord
d’un véhicule cerné par les eaux
d’Oued Fertoune sur la RN3 commune
d’illizi, victimes saines et sauves.
«La RN3 reliant Illizi a Djanet a été
coupée à la circulation suite a la mon-
tée des eaux de l’Oued Fartoune en
crue, et dans la commune de Djanet il a
été procédé au dégagement d’un véhi-
cule cerné par les eaux d’un oued au
lieudit Djazira sans faire de victime».
Conclut le communiqué.

Malia Sahli

Protection civile

4099 interventions enregistrées du 27 au 29 septembre
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Commerce extérieur

Le déficit commercial en nette baisse
sur les 8 premiers mois

Numérisation des institutions financières du continent

La BAD y investit 15 millions d’euros

Le déficit commercial de l’Algérie s’est chiffré à 2,05 milliards de dollars sur les huit premiers mois de 2018,
contre un déficit de 8,19 milliards de dollars à la même période de 2017, soit une baisse

appréciable de près de 75%, a-t-on appris auprès des Douanes.

E ntre janvier et fin août dernier, les
exportations ont augmenté à
28,342 milliards de dollars (mds

usd) contre 22,952 mds usd sur la même
période de 2017, soit une hausse de 5,39
mds usd (+23,48%), précise le Centre
national des transmissions et du système
d’information des Douanes (Cntsid). 
Pour les importations, elles ont connu une
légère baisse à 30,394 mds usd contre
31,142 mds usd à la même période de
l’année écoulée, soit une diminution de
748 millions de dollars (-2,4%), précise le
Cntsid. Les exportations ont assuré la cou-
verture des importations à hauteur de 93%
contre 74% à la même période de l’année
précédente. Les hydrocarbures ont encore
représenté l’essentiel des ventes algé-
riennes à l’étranger (93% du montant glo-
bal des exportations) en s’établissant à
26,33 mds usd contre 21,72 mds usd, soit
une hausse de 4,61 mds usd (+21,23%),
grâce à la hausse des cours de pétrole avec
un prix moyen du Brent de plus de 71 dol-
lars entre janvier et août 2018 contre une
moyenne de 51 dollars à la même période
de 2017. Toujours marginales, les expor-
tations hors hydrocarbures se sont établies
à plus de deux (2) mds usd sur les huit
premiers mois de 2018 (7,1% des exporta-
tions globales), même si elles ont aug-
menté de 63,13% par rapport à la même
période de 2017. Les exportations hors
hydrocarbures étaient composées des
demi-produits avec près de 1,62 mds usd
contre 879 millions usd (+83,85%), des
biens alimentaires avec 250 millions usd
contre 245 millions usd (+2,04%), des
produits bruts avec 67 millions usd contre
43 millions usd (+55,81%), des biens
d’équipements industriels avec 57 mil-
lions usd contre 52 millions usd (+9,62%)
et des biens de consommation non ali-
mentaires avec 23 millions usd contre 15
millions usd (+53,33%).

Très légère baisse
des importations

des produits alimentaires

Pour ce qui est des importations, une bais-
se significative a été relevée pour les biens
énergétiques et lubrifiants (essentielle-
ment les carburants) dont la facture a
enregistré une baisse de 45,1% en s’éta-
blissant à 730 millions usd sur les huit
premiers mois de 2018 contre 1,33 mds
usd à la même période de 2017. Des
baisses ont également été enregistrées
dans les importations des biens d’équipe-
ments agricoles et industriels. 
Ainsi, la facture d’importation des biens
d’équipements agricoles s’est établie à
382 millions usd contre 441 millions usd
(13,4%). Pour les biens d’équipements
industriels, ils ont été importés pour 8,53
mds usd contre 9,6 mds usd (-11,16%). 
Concernant les produits alimentaires, leur
facture d’importation a connu une baisse,
mais de très faible ampleur. 
En effet, les produits alimentaires ont été
importés pour un montant de 5,89 mds
usd sur les 8 premiers mois de 2018 contre
5,90 mds usd à la même période de 2017,
soit une baisse de 0,12%. 
Par ailleurs, des hausses des importations
ont été enregistrées pour les groupes des
produits bruts, des biens de consomma-
tion non alimentaires et des demi-pro-
duits. Pour le groupe des produits bruts,
les importations ont grimpé à 1,278 mds
usd contre 1,002 mds usd (+27,54%).
Concernant les biens de consommation
non alimentaires, ils ont été importés pour
6,36 mds usd contre 5,66 mds usd
(+12,3%), alors que la facture des demi-
produits a coûté 7,218 mds usd contre
7,201 mds usd (+0,24%). En terme de
mode de financement des importations,

sur les 30,394 mds usd des biens importés,
un montant de 18,3 mds usd a été payé par
cash (60,2% de la globalité). Les lignes de
crédit ont financé les importations à hau-
teur de 10,98 mds usd (36,13%), tandis
que le reste des importations a été financé
par le recours à d’autres moyens de paie-
ment pour un montant de 1,115 md usd, et
aux comptes devises propres des importa-
teurs pour quatre  millions usd.

L’Italie maintient sa place
de 1er client de l’Algérie

Concernant les partenaires commerciaux,
l’Italie s’est classée 1er client de l’Algérie
pour le sixième mois consécutif depuis
mars 2018, alors que durant les deux pre-

miers mois de l’année en cours, l’Espagne
avait occupé la tête du podium. 
Ainsi, les cinq premiers clients de
l’Algérie ont été l’Italie avec 3,94 mds
usd (13,9% des exportations globales
algériennes), suivie de l’Espagne avec
3,41 mds usd (12,03%), de la France avec
3,6 mds usd (12,67%), des Etats-Unis
avec 2,7 mds usd (9,5%) et de la Grande-
Bretagne avec 2,07 mds usd (7,3%).

Quant aux principaux fournisseurs de
l’Algérie, la Chine est encore venue en
tête avec 4,87 mds usd (16,01% des
importations globales algériennes), suivie
de la France avec 3,08 mds usd (10,14%),
de l’Italie avec 2,44 mds usd (8,03%), de
l’Espagne avec 2,4 mds usd (7,9%) et de
l’Allemagne avec 2,1 mds usd (6,9%).

Le Conseil d’administration de la Banque
africaine de développement (BAD) 
a donné son feu vert, depuis Abidjan
(Côte d’Ivoire), à la prise de participation
dans le fonds FIVE (Financial inclusion

vehicle), un instrument d’inclusion finan-
cière mis en place en 2017 par le groupe
AfricInvest. La Banque africaine de déve-
loppement a lancé une prise de participa-
tion de 15 millions d’euros en faveur de la

transformation numérique des institutions
financières du continent, a-t-elle indiqué
sur son site web. La prise de participation
vise à «la transformation numérique des
institutions financières en Afrique et ainsi
leur permettre de tirer profit des évolu-
tions et des opportunités du secteur»,
ajoute la BAD. FIVE accompagnera la
transformation numérique de ces banques
en leur fournissant des conseils straté-
giques et des capitaux, poursuit la BAD,
et en les aidant à optimiser leur gouver-
nance et leurs opérations. 
Le fonds les aidera également à conclure
des partenariats avec, notamment, des
compagnies d’assurance classiques, les
opérateurs de réseaux mobiles, les socié-
tés de transfert d’argent. Fonds évolutif
visant un capital de 200 millions d’euros,
FIVE a vocation à prendre des participa-
tions et des quasi-participations (sous
forme de financement) dans des banques
de taille moyenne (institutions financières
dites de 2e catégorie) et de petite taille
(institutions financières de 3e catégorie). 
L’objectif est de les aider à accomplir leur
transformation numérique et les encoura-

ger à octroyer des prêts aux PME afri-
caines, qui souffrent aujourd’hui d’un
déficit de financement, explique l’institu-
tion financière continentale.
Concrètement, le fonds FIVE investit des
capitaux propres et des titres de créance
convertibles dans des institutions finan-
cières qui ont besoin d’accroître leur bilan
et d’intégrer des technologies qui leur per-
mettent d’élargir leurs gammes de ser-
vices aux populations non bancarisées.
Parmi les institutions que cible le fonds
FIVE, figurent les établissements finan-
ciers classiques (banques commerciales
prêtant aux PME, compagnies d’assuran-
ce offrant des produits à bas prix), ainsi
que les sociétés de technologies finan-
cières (Fintech) qui exploitent la techno-
logie pour offrir des services financiers
numériques et les opérateurs de réseaux
mobiles. Fondé en 1994, AfricInvest est
un groupe panafricain de capital-investis-
sement doté de 9 bureaux dont 7 en
Afrique, qui investit dans les petites et
moyennes entreprises susceptibles de se
développer sur le continent africain.

Moussa O.
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Médéa

Tayeb Zitouni inaugure le musée régional
de la Wilaya IV historique

Bouira
Le réseau «Algerian Eco» alerte sur les dangers

des changements climatiques

Le ministre des Moudjahidine, Tayeb Zitouni, a inauguré, ce samedi, le musée régional de la Wilaya IV historique, sis au pôle urbain de Médéa,
en présence du ministre chargé des relations avec le Parlement, Mahdjoub Bedda. L’inauguration de ce lieu de mémoire marque

«l’achèvement de l’opération d’un musée régional dédié aux six Wilayas historiques», réalisé en «hommage et en signe de fidélité» aux valeureux
chouahda et combattants de la liberté, a indiqué le ministre, en marge de cette cérémonie, qui coïncide avec le 58e anniversaire de la mort
du chahid Ahmed Hadj Hamdi dit «Arslane», responsable du service d’information au sein du commandement de la Wilaya IV historique.

M ettant en exergue le rôle dévolu à
ces musées régionaux dans la
préservation de la mémoire du

peuple algérien et la transmission du messa-
ge des martyrs aux nouvelles générations,
Zitouni a révélé que «les efforts consentis,
dans ce sens, par l’Etat ont permis de doter
43 wilayas du pays d’un musée du moudja-
hid» et que son département «œuvre actuel-
lement pour réunir les fonds nécessaires
pour doter les wilayas restantes de structures
similaires». Le ministre a annoncé, à cette
occasion, la réalisation de trois «galeries de
la Mémoire», situés respectivement à Oran,
Constantine et Ouargla, qui viendraient
s’ajouter à celle réalisée dans la capitale,
Alger, ajoutant que ces espaces «interactifs»
sont appelés à «mieux faire connaître notre
histoire et, en particulier, l’épopée de la
Guerre de Libération nationale, auprès des
jeunes». Il a tenu à saluer, au cours d’une
rencontre consacrée au parcours du chahid
Ahmed Hadj Hamdi, le rôle des médias
durant la Guerre de Libération nationale,
assurant que ces derniers, en dépit du peu de
moyens dont ils disposaient, ont «largement
réussi à contrecarrer la machine de propa-
gande coloniale et à parvenir à mobiliser les
citoyens et à galvaniser les troupes de
l’Armée de libération nationale qui combat-
taient dans les maquis». Le martyr Ahmed
Hadj Hamdi fut parmi ces gens qui «ont fait
honneur à ce métier et n’ont pas hésité, un
seul instant, à sacrifier leur vie pour faire
entendre la voix de la Révolution et celle des
opprimés», a déclaré le ministre, lors de
cette rencontre. Né le 28 septembre 1931 à
Médéa, le chahid Ahmed Hadj Hamdi, qui se
distinguait par son niveau intellectuel et sa
maîtrise de la langue arabe, se voit confier,
vers la fin de l’année 1955, la mission de
morched de Wilaya, dont le travail consiste
principalement à expliquer aux citoyens les
différentes étapes de la Révolution et ses
objectifs. Ses discours enflammés et
convaincants sur les actions héroïques de
l’ALN ont réussi à élever le moral des
Djounouds et des civils à la fois. 
Il a poursuivi inlassablement son activité, à
travers des écrits de presse et des poèmes, dont
beaucoup furent adaptés en chansons popu-
laires, jusqu’à son arrestation, dans le quartier
de Takbou, dans la périphérie nord de Médéa,

suite à une embuscade tendue par l’armée
coloniale. Il est emprisonné, quelques jours,
au centre de détention de Damiètte, quartier
voisin, puis exécuté de sang-froid par l’armée
coloniale, en compagnie d’autres moudjahids,
faits également prisonniers.

«Les crimes coloniaux n’ont pas
cessé à l’indépendance, mais ont

continué de faire des victimes
bien plus tard»

Les crimes coloniaux «n’ont pas cessé à
l’indépendance du pays, mais ont continué
de faire des victimes algériennes, bien plus
tard», a déclaré, ce samedi, à Médéa, le
ministre des Moudjahidine, Tayeb Zitouni,
en marge de la célébration du 58e anniver-
saire de la mort du chahid Ahmed Hadj
Hamdi, dit «Arslane».
«La machine criminelle de l’armée de l’oc-
cupation française ne s’est pas arrêtée, le jour
de l’indépendance, car les crimes coloniaux
ont continué à faire encore des victimes
parmi la population algérienne, des années
après le départ des derniers soldats de
l’Algérie», a affirmé le ministre, lors de cette
festivité. Il a ajouté que «les champs de
mines électrifiés érigés aux frontières du
pays ont provoqué, après l’indépendance, des
dizaines de victimes et un nombre élevé de
personnes amputées de leurs membres», esti-

mant que «toutes les personnes mortes à
cause des bombes semées le long de nos
frontières et celles qui ont perdu une partie de
leur corps sont des victimes du colonialis-
me». Le ministre a indiqué que la responsa-
bilité de ces crimes «incombe aux autorités
françaises qui n’avaient pas donné suite aux
doléances des autorités algériennes», les
invitant à lui communiquer les cartes
détaillés des champs de mines érigés le long
des frontières, assurant que «le grand mérite
revient à l’Armée nationale populaire (ANP)
qui a accompli un travail gigantesque de
déminage de ces parties du territoire et sauvé
ainsi des vies innocentes».

2100 martyrs «portés disparus»
durant la Guerre

de Libération nationale recensés

Une liste de 2100 martyrs «portés disparus»
durant la Guerre de Libération nationale a été
recensée par le ministère des Moudjahidine, a
déclaré, ce samedi, à Médéa, le ministre des
Moudjahidine, Tayeb Zitouni, assurant que
son département «accorde un intérêt parti-
culier» à ce dossier. «Le recensement effec-
tué par les service du ministère des
Moudjahidine, avec le concours des struc-
tures spécialisées qui lui sont rattachées, nous
a permis de dresser une liste de 2100 martyrs
dont on ne connaît aucun lieu d’enterrement

et que nous considérons aujourd’hui comme
des personnes portées disparues faute de
sépultures ou d’identification exactes de leur
lieux d’enterrement», a affirmé le ministre en
marge de la célébration du 58e anniversaire
de la mort du chahid Ahmed Hadj Hamdi,
fusillé le 29 septembre 1960 à Médéa.
Zitouni a indiqué que «beaucoup de chefs
militaires, djounouds et fidaïs arrêtés par les
différentes forces de sécurité coloniales ou
par l’armée, n’ont jamais plus donné de signe
de vie une fois conduits dans les centres de
détentions ou de tortures sous l’autorité de
ces derniers». Il a cité parmi «les disparus»,
les martyrs Djilali Bounaama, Si Mhamed
Bougara, Larbi Tebessi, dont les circons-
tances de mort et leurs lieux de sépultures
restent inconnues à ce jour, estimant que l’ar-
mée coloniale «porte la responsabilité» de
ces disparitions. Le ministre a tenu à souli-
gner que le «dossier» des disparus durant la
Guerre de Libération nationale «bénéficie du
même intérêt accordé à celui relatif à la récu-
pération des crânes des chouhada, détenus en
France». Il a affirmé, dans ce contexte, que
l’équipe en charge de la récupération des
«crânes des martyrs» a achevé la procédure
«préliminaire» couronné par une première
visite en France au mois d’août dernier, et
qu’une seconde visite est programmée pour
les jours à venir afin de «faire avancer ce dos-
sier», a-t-il conclu.

Ali B. /Ag.

Le réseau national «Algerian Eco», impliquant des asso-
ciations environnementales et des organisations de la
société civile, ainsi que des laboratoires de recherches
universitaires et des experts, a lancé, ce vendredi, à Tikjda
(Est de Bouira), une campagne de sensibilisation sur les
dangers du phénomène des changements climatiques avec
la participation de 13 wilayas.
Ce réseau avec à sa tête l’association environnementale
«AGIR», a été créé lors de la rencontre nationale sur l’envi-
ronnement et de la biodiversité, organisée par «AGIR» en
partenariat avec le ministère de l’Environnement et des
Energies renouvelables ainsi que le ministère de la Jeunesse
et des Sports à Tikjda en juillet 2017. Il «ambitionne à
contribuer sur le terrain à sensibiliser la société civile sur la
question des changements climatiques», a expliqué le for-
mateur, Hisham Messaoudi. «Nous sommes ici pour sensi-
biliser des associations venues de 13 wilayas, dont Bouira,
Mascara, Tizi-Ouzou, Béjaïa, Sidi Bel-Abbès, ainsi que
Chlef, sur les dangers du phénomène du changement clima-

tique, qui constitue une véritable menace pour la terre», a
déclaré à l’APS, Messaoudi, en marge de la première jour-
née de cette rencontre qui se poursuivra jusqu’à samedi au
niveau du Centre national de sport et de loisir de Tikjda
(CNSLT). Le formateur a indiqué que cette campagne de
sensibilisation avait été lancée dans le cadre du projet «Appui
au plan national climat» (APNC), qui est le fruit d’une collabo-
ration entre les gouvernements algérien et allemand. Elle est
pilotée par l’organisation allemande «GIZ», l’association
«AGIR» en collaboration avec le ministère de l’Environnement
et des Energies renouvelables. Au cours de la première journée,
les formateurs Hisham Messaoudi et Juba Maâmmar ont axé
leurs interventions sur l’identification du phénomène des chan-
gements climatiques, son impact, ses causes et ses consé-
quences sur la planète terre. «Le réchauffement climatique ou
toute modification aux paramètres climatiques engendrent des
impacts sur l’environnement et l’activité socioéconomique.
Ses impacts négatifs n’ont de cesse de s’amplifier du fait de la
révolution industrielle que connaît le monde aujourd’hui»,

ont-ils souligné. «Ce phénomène est à l’origine des déséqui-
libres dans la biodiversité ces dernières années, ainsi que du
manque d’eau et de la désertification et de la dégradation de la
qualité de l’aire et de l’appauvrissement de la couche d’ozo-
ne», ont-ils mis en garde. A ce propos, Kamel Khellas,
représentant de l‘organisation allemande GIZ à Alger, a saisi
cette occasion pour réitérer la volonté et l’engagement de
l’Algérie dans la lutte contre ce phénomène via la mise en
œuvre du projet APNC dans le cadre de la coopération avec
l’Allemagne. Pour Khellas, cette rencontre est une grande
opportunité pour les différentes associations vertes à travers
les wilayas prenant part à cet évènement, pour s’informer
sur les différentes recherches et les projets réalisés ou lancés
dans le cadre de la lutte contre le réchauffement climatique
et contre les émissions de gaz à effet de serre. «Les repré-
sentants de ces associations pourront ainsi sensibiliser au
niveau local dans leurs wilayas sur cette question
d‘actualité», a indiqué le représentant de GIZ.

H. H.
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Tébessa

Plusieurs projets 
de développement inscrits 

pour la commune d’El Houidjbet 
Plusieurs projets de développement visant l’amélioration des conditions de vie des habitants 

de la commune d’El Houidjbet, distante de 22 km au Sud-Est de Tébessa ont été inscrits, 
a indiqué, ce samedi, le président de l’Assemblé populaire communale, Sakhri Louanas.

L’édile a précisé que ces projets concernent essen-
tiellement les secteurs des Ressources en eau et
de la Jeunesse et des Sports, détaillant qu’un

chantier de renouvellement et d’extension du réseau de
distribution d’eau potable (AEP) et un autre d’assainisse-
ment ont été retenus et seront lancés en travaux, «dès la
finalisation des procédures administratives d’usage». 
Il a ajouté que le chef-lieu d’El Houidjebet ainsi que
d’autres groupements d’habitat bénéficieront de nouvelles
structures sportives alors que d’autres établissements du
même genre seront dotés de nouveaux équipements. 
Evoquant le secteur de l’Habitat,  Louanas a déclaré que
le taux de réalisation des travaux de réaménagement de la
cité des 147-Logements, lancé pour un budget de 4 mil-
lions de dinars, puisé du plan communal de développe-
ment (PCD 2017), a dépassé le taux de 80%, soulignant
qu’il sera réceptionné «avant la fin de l’année en cours».
S’agissant du projet de réalisation d’une piscine destinée
aux enfants et jeunes de cette région pour laquelle un
investissement de l’ordre de 3,5 millions de dinars a été
mobilisé, dans le cadre du Fonds commun des collectivi-
tés locales (FCCL), le même responsable a affirmé que le

chantier affiche plus de 40%, précisant que le réception de
cette piscine est prévues «avant juin 2019». 
Le président de l’APC d’El Houidjbet, une commune
dotée de plusieurs postes frontaliers a aussi souligné que
les revenus du poste frontalier de «Bouchebka» ont atteint
500 millions de dinars, soulignant que ce montant alloué
à la commune, conformément à l’article 37 de la loi de
finances 2017, sera réservé pour la réalisation de plusieurs
projets de développement. Il a ajouté qu’un grand centre
commercial et de services sera réalisé par la commune
dans la région de Bouchebka et cédé en location dans le
but de diversifier les ressources financières de cette col-
lectivité locale, d’autant, a-t-il développé que la région de
Bouchebka enregistre annuellement le passage de plu-
sieurs centaines de milliers de passagers vers la Tunisie. 
Le même responsable a également affirmé que 28 nou-
veaux projets d’investissement ont été approuvés dans la
commune d’El Houidjbet depuis janvier dernier, indi-
quant que ces projets concernent entre autres, une unité de
production d’eau minérale et deux usines de production
d’aliments pour bétail. 

M. E-H

Les pédiatres participants au colloque national
sur la réanimation des nouveau-nés en salle de
naissance, ouvert, ce vendredi, en fin d’après-
midi à Batna ont affirmé que la prise en char-
ge des prématurés constitue un défi de la néo-
natalogie en Algérie. La prématurité constitue
la principale cause de mortalité néonatale, sui-
vie du syndrome des difficultés respiratoires
(SDR) et des infections néonatales ont précisé
les participants à cette rencontre scientifique
de deux jours, à l’initiative de l’établissement
hospitalier spécialisé (EHS) mère-enfant,
Meriem Bouattoura. Ils ont dans ce contexte
affirmé que la réduction du nombre de décès
des prématurés est associée à cette étape, à la
mobilisation des moyens assurant la réanima-
tion des prématurés nés avec un système d’im-

munité faible et souffrant de SDR. Le chef de
service de l’EHS, Meriem Bouattoura, le Pr
Abderachid Bouhdjila ont souligné qu’une
bonne prise en charge des prématurés venus au
monde avec des organes et fonctions imma-
tures, en particulier le système respiratoire,
nécessite la mise en place de moyens de réani-
mation tant sur le plan humain que matériel, à
travers, a-t-il développé, des praticiens spécia-
listes en la matière et des équipements médi-
caux nécessaires. Dans les détails, le praticien
a indiqué que 16,5 décès de prématurés et
enfant de moins de 5 ans a été enregistré l’an-
née passée en Algérie sur 1000 naissances sou-
lignant que le décès est souvent dans les pre-
mières heures ou jours de la naissance. 
Il a estimé que ce nombre était élevé comparé

au 4 cas de décès en 1000 naissances dans les
pays développés. Le Pr Bouhdjila a souligné
que la spécialité de réanimation des prématu-
rés en salle de naissance est relativement
récente en Algérie, lancée en l’an 2000 avec un
service à l’hôpital Mustapha-Bacha (Alger)
indiquant que plusieurs autres structures de
santé disposent actuellement d’un service de
néonatalogie. Le spécialiste a ajouté que cette
rencontre qui s’inscrit dans le cadre du pro-
gramme national visant la réduction de la mor-
talité chez les parturientes et les nouveau-nés
permet d’échanger des expériences entre prati-
ciens et de se familiariser avec les dernières
découvertes dans ce domaine. 
Pour sa part, le spécialiste en pneumologie
pédiatrique et président de l’association des
pédiatres de l’Est du pays, le Dr Khelifi
Touhami Tahar de Constantine, saluant l’initia-
tive d’organiser une rencontre sur un thème
aussi important a considéré que la néonatalo-
gie demeure le talon d’Achille de la pédiatrie
indiquant que 80% des cas de mortalité infan-
tile en Algérie sont recensés en phase néonata-

le. Les méthodes de réanimation des prématu-
rés, la manière d’intervenir en salle de naissan-
ce, l’utilisation des équipements de réanima-
tion des nouveau-nés constituent l’essentiel
des volets qui seront abordés au cours de cette
rencontre scientifique, à côté de l’organisation
d’un atelier pratique de formation au profit des
pédiatres et des étudiants en médecine ont
indiqué les organisateurs. L’EHS Meriem-
Bouattoura de Batna est considéré comme le
premier établissement de santé à l’Est du pays
qui dispose des équipements ultra moderne
nécessaires à la réanimation des prématurés a-
t-on noté. L’an dernier 19 cas de décès infanti-
le ont été recensés dans cet établissement
chaque 1000 naissances, a-t-on encore détaillé
expliquant le nombre de décès par la pression
exercée sur la structure avec 16 000 nais-
sances/an et de 40 à 50 naissances par jour. 
La rencontre tenue à la salle de conférence du
Centre anti-cancer (CAC) a vu la participation
d’un grand nombre de praticiens, spécialistes
et étudiants en médecine.

Près de 83,7 millions de dinars 
ont été collectés par le fonds zakat

Près de 83,7 millions de dinars ont été collectés par le fonds zakat de la wilaya de Batna au titre
de sa 16e campagne annuelle, apprend-on de la Direction de wilayas des Affaires religieuses et
Wakfs. Le montant de la zakat sur l’argent de ce total a atteint 36 millions de dinars et celle sur
les récoltes 35,4 millions de dinars, a précisé le chef du bureau de la culture islamique de cette
direction, Nadhir Saâda, qui a indiqué que 16 963 familles démunies ont bénéficié de cette zakat
dont 4444 de la zakat sur l’argent et 9576 de la zakat sur les récoltes.

Une demande de dégel du Complexe Mère-enfant, prévue au
pôle d’excellence de Oued Fali dans la commune de Tizi-Ouzou,
a été introduite par la wilaya, a-t-on appris, ce vendredi, auprès
du directeur de la santé et de la population, le Pr Abes Ziri. 
L’entame des travaux de réalisation de ce projet, qui devait inter-
venir en 2014 sur une assiette ayant été réservée pour recevoir
également une clinique du rein et un nouveau Centre hospitalo-
universitaire de 500 lits, n’a pu avoir lieu, en raison de la
conjoncture économique, a-t-on rappelé. Le Pr Ziri a expliqué
que cette demande de dégel a été introduite il y a environ un
mois, dans le sillage de la note du Premier ministère annonçant

la levé du gel sur les projets relevant des secteurs de l’Education
et de la Santé et au titre de laquelle il a été décidé de relancer,
entre autre, le projet de l’hôpital de Aïn El Hammam, touché par
cette mesure d’ajournement pour contraintes financières. 
Cette demande répond à la préoccupation des élus de
l’Assemblée populaire de wilaya (APW), qui se sont inquiétés,
ce jeudi, lors des travaux de la 2e journée d’une session ordinai-
re de cette assemblée, du sort réservé à ce complexe mère-enfant. 
L’APW avait demandé en juin 2017 la levé de gel sur les projets
structurants inscrits à l’indicatif de la wilaya et parmi lesquels
figure ce complexe, d’autant que l’établissement hospitalier spé-

cialisé en génécologie-obstétrique (EHS) Sbihi Tassadit n’arrive
plus à faire face à la demande. Lors de la même session de
l’APW, qui s’est achevée tard dans la soirée d’hier, les élus se
sont également préoccupés de l’état de certains axes routiers de
la wilaya et demandé une prise en charge avant l’arrivée des
pluies. Une évaluation faite par la direction de Travaux publics,
fait ressortir un besoin de 252 millions de dinars pour la réhabi-
litation des réseaux défectueux. Une demande a été introduite par
la wilaya auprès du ministère de tutelle pour demander l’inscrip-
tion d’une opération de réhabilitation. 

D. T.

Tizi-Ouzou 
Introduction d’une demande de dégel du complexe mère-enfant 

Batna
La prise en charge des prématurés, défi de la néonatalogie en Algérie 
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Formation professionnelle à Chlef

Ouverture de la 1e session
des maîtres d’apprentissage

Le nouveau jardin public d’El Hamri portera le nom du défunt
footballeur Lahouari Beddiar

Oran
Les branches de la comptabilité, du tourisme et du commerce

international très prisées à la CCIO

Des sessions de formation des maîtres
d’apprentissage au niveau d’entre-
prises économiques publiques et

privées, opérant dans différents secteurs
d’activités (agriculture, industrie, tourisme,
bâtiment et travaux publics) ont été pro-
grammées à l’initiative de la Direction de la
formation et de l’enseignement profes-
sionnels de la wilaya, en collaboration
avec l’Office national de développement
et de promotion de la formation continue
et le Fonds national de développement de
l’apprentissage et de la formation conti-
nue, a indiqué à la presse, le responsable
du secteur, Hakim Azerrouk Zeraimi.
Inscrites au titre de la stratégie du secteur
portant sur l’affectation des 2/3 de l’offre
pédagogique au mode de formation par
apprentissage, ces sessions visent la
garantie d’une main-d’œuvre qualifiée,
au diapason des besoins du marché, tout
en facilitant l’intégration professionnelle
de l’apprenti, a-t-il ajouté. Cette premiè-
re session va profiter à deux groupes de
maîtres d’apprentissage. 
Le premier d’une vingtaine d’éléments
issus d’entreprises économiques indus-
trielles est pris en charge au niveau de
l’Institut national spécialisé dans la for-
mation professionnelle de gestion, au
moment où la formation du 2e groupe de

25 éléments, issus d’entreprises du bâti-
ment et des travaux publics sera assurée
au niveau de l’Institut national spécialisé
dans le bâtiment et les travaux publics. 
Selon Moulay Rabii, coordinateur de
l’Office national de développement et de
promotion de la formation continue, cette
formation vise le «relèvement des com-
pétences des maîtres d’apprentissage,
considérés comme des partenaires essen-
tiels dans la garantie de la qualité de for-
mation et du suivi des stagiaires», a-t-il
assuré. Chaque session s’étalera sur une
plage horaire de 60 h, réparties sur 10
semaines, avec une moyenne de 6 h du
samedi de chaque semaine. «Ces sessions
de formation se poursuivront jusqu’à la
fin de l’année en cours», a ajouté le res-
ponsable, signalant leur ouverture à l’en-
semble des employeurs et partenaires du
secteur. 
«Toute entreprise désireuse de bénéficier
de cette opération doit prendre contact
avec le service apprentissage de la
Direction de la formation professionnel-
le», a-t-il fait savoir.
Le maître d’apprentissage a pour mission
d’assurer une formation appliquée et gra-
duée à l’apprenti au niveau de l’organisme
employeur, est-il signalé. Une 2e session
de formation au profit des maîtres d’ap-

prentissage du secteur touristique sera lan-
cée, samedi prochain. 
La promotion bénéficiaire est considérée
comme la 2e du genre, après une première

formée en décembre 2017 et dont les élé-
ments ont été intégrés auprès d’agences de
voyage et d’hôtels de la wilaya.

Lehouari K.

Les branches de comptabilité, du tourisme et
du commerce international sont les plus
demandées au niveau de l’école de formation
de la Chambre du commerce et d’industrie de
l’Oranie (CCIO) à l’ouverture des inscrip-
tions de la session octobre 2019, a-t-on
appris, ce samedi, auprès de cet organisme.
L’affluence «importante» sur ces spécialités
est justifiée par le fait qu’elles «offrent plus
de chances d’accéder à des postes d’emploi»,
a indiqué, Naït Bahloul Khadidja, chef de la
section scolarité au niveau de la CCIO. 
La Chambre, relevant du ministère du
Commerce, assure annuellement des forma-
tions pour près de 400 étudiants dans diffé-
rentes spécialités et différentes durées, a-t-
elle ajouté.» Ces dernières années, nous
avons remarqué que l’offre en matière d’em-

ploi est intéressante dans les domaines de la
comptabilité et du tourisme, notamment, d’où
le vœu de nombreux jeunes de suivre une for-
mation dans ces spécialités, car estimant
qu’ils auront plus de chances d’y trouver des
postes de travail une fois leur formation ache-
vée», a encore souligné Naït Bahloul. 
La même responsable a fait savoir que la
demande est de plus en plus grande pour les
études en commerce international, «car la
plupart aspirent à une carrière professionnel-
le à l’étranger», a-t-elle estimé. La durée de
formation à la CCIO diffère d’une branche à
une autre.  Elle se situe entre 6 et 30 mois,
alors que l’accès à ces formations est possible
pour les détenteurs de Master 1, du baccalau-
réat ainsi que ceux disposant du niveau de 
3e année secondaire. Ceux ayant un niveau

scolaire inférieur, peuvent postuler pour des
formations qualifiantes. «Nous offrons plu-
sieurs modes de formation : par exemple pour
les postulants au brevet de technicien supé-
rieur, la durée de leur formation est de 30
mois. Ceux postulant au Certificat de maîtri-
se des techniques de comptabilité décroche-
ront leurs diplômes au bout de 24 mois d’étu-
de Pour les formations qualifiantes, elles
durent entre 6 et 9 mois», a poursuivi la
même responsable. Outre ces formations, la
CCIO ouvre également ses portes pour les
détenteurs de Master 1, qui postulent à des
formations donnant accès à des diplômes
supérieurs. Pour la session octobre 2019, 3
nouvelles branches ont été créées au niveau
de la CCIO, à savoir, la gestion des stocks, la
documentation et les archives et enfin le

secrétariat de direction, a-t-on indiqué de
même source. Et s’ils étaient nombreux à
visiter les Portes ouvertes sur les formations
assurées par la Chambre, organisées par cet
organisme du 20 au 28 septembre courant, il
n’en demeure pas moins que la plupart des
postulants rencontrés se sont plaints du coût
élevé des formations proposées.
Les tarifs pratiqués varient entre 40.000 DA
et 170.000 DA, suivant les spécialités et les
durées de formation, payables généralement
par tranches mensuelles. «De nombreuses
entreprises adhérentes au sein de la Chambre
viennent recruter des diplômés de notre
école, ce qui renseigne de la qualité des for-
mations assurées», a souligné Naït Bahloul.

L. K.

Le nouveau jardin public en cours de réalisation au
quartier populaire d’El Hamri sera baptisé du nom de
l’ancien footballeur international Lahouari Beddiar,
décédé, lundi passé, a-t-on appris, ce samedi, auprès
des services de l’APC d’Oran. Cette décision a été
prise lors de la session ordinaire du bureau exécutif
de l’APC, tenue jeudi passé, «pour honorer la
mémoire de cette ancienne vedette du MC Oran qui
a tant donné pour le football oranais et algérien», 
a-t-on ajouté de même source. Le défunt Lahouari
Beddiar a rendu l’âme, à l’âge de 82 ans, au niveau
du CHU d’Oran des suites d’une longue maladie. 
Il a été inhumé, ce mardi, à Oran, en présence d’une
foule nombreuse composée, notamment d’anciens
joueurs de différentes générations qui avaient eu à

connaître le défunt de près ou de loin. Brillant défen-
seur central de son époque, Beddiar avait d’abord
porté pour une courte durée les couleurs de l’ASM
Oran en 1963, avant de passer au club voisin, le
MCO, où il a effectué l’essentiel de sa carrière foot-
ballistique, contribuant dans le 1er titre de champion
d’Algérie remporté par la formation-phare de la capi-
tale de l’Ouest du pays en 1971. Il a arrêté sa carriè-
re de joueur 2 ans après. Le jardin public qui sera bap-
tisé du nom du défunt sera bientôt achevé, assure-t-
on. Il remplacera l’ancienne station de taxis d’El
Hamri, démolie il y a quelques mois. 
L’endroit est distant de quelques dizaines de mètres
seulement de stade Ahmed-Zabana où Beddiar a fait
les beaux jours du MCO.

La première session de formation des maîtres d’apprentissage au niveau des entreprises économiques publiques et privées de différents
secteurs d’activités a été ouverte, ce samedi, à Chlef, a-t-on appris auprès des organisateurs.
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Illizi
Le réseau électrique renforcé
par 40,27 km pour améliorer

les prestations d’alimentation

Ghardaïa
Opération coup-de-poing
dans les quartiers chauds,
une dizaines de suspects appréhendés
Une dizaine de personnes dont un dealer ont été arrêtés par
les forces combinées de la sûreté et la gendarmerie  au
cours d’une opération policière menée durant la soirée de
jeudi à vendredi dans la vallée du M’Zab (Ghardaïa),
indique, ce samedi, un communiqué de la cellule de
communication de la sûreté de wilaya. Cette opération,
menée dans le cadre d’un plan de lutte contre la criminalité
et la préservation des personnes et des biens, lancés par les
services combinés de sécurité de Ghardaïa, ont touché les
différents quartiers des quatre communes de la vallée du
M’Zab (Daya Ben Dahoua, Ghardaïa, Bounoura et El
Ateuf) précise la même source. Au cours de cette opération
menée par plus de 400 policiers et gendarmes ainsi que des
véhicules, les éléments combinés de sécurité ont utilisé des
moyens d’investigations électroniques pour la vérification
des documents d’identités et autres documents
administratifs des véhicules et motos. Au moins 393
véhicules et 41 motos ont été également contrôlés durant
cette intervention, souligne le même communiqué qui fait
état de la verbalisation de dix chauffeurs pour délit de
conduite et le retrait de 10 permis de conduire ainsi que
l’élaboration de 20 procès-verbaux.

Béchar
Les fraudes sur le réseau électrique
à l’origine de 25,98 %
des pertes de SDO
Cinquante-quatre cas de fraude sur le réseau de distribution
public de l’électricité ont été enregistrés durant le 1er
semestre 2018 à travers la wilaya de Béchar et la wilaya
déléguée de Béni Abbès, a-t-on appris auprès de la
direction de la société de distribution de l’électricité et du
gaz de l’Ouest (SDO, filiale de Sonelgaz). Les auteurs de
ces actes de fraudes, qui représentent une perte de 25,98 %
pour la SDO, en plus des risques des agressions sur le
réseau sur la sécurité des autres abonnés, ont fait l’objet de
procédures judiciaires pour répondre de leurs actes
pénalisés par la loi, a-t-on précisé.

Le réseau de distribution d’électricité à travers la wilaya d’Illizi a été renforcé par 40, 27 km (basse tension-BT)
durant la période estivale (2018) pour assurer une meilleure distribution de cette énergie nécessaire

pour les clients, a-t-on appris auprès des services de la Société de distribution
de l’électricité et du gaz (sonelgaz-centre-SDC).

C ette opération s’inscrit dans le cadre du plan d’in-
vestissement «Eté 2018», qui concerne également
cinq transformateurs électriques qui ont été mis en

service, ( 4 unités à Djanet et 1 transformateur à Illizi) , pour
un coût de 194 millions de dinars, ce qui a permis l’exécu-
tion de la totalité de ce plan, a indiqué la chargé de commu-
nication à la sonelgaz d’Illizi. «Tous les moyens matériels
et humains ont été mobilisés dans le souci de garantir la
réussite de ce plan, dont la mise en place des équipes d’in-
tervention à travers la wilaya et assurer aussi une bonne
gestion des services techniques et commerciale», a ajouté
Wada Zahra. Ces investissements, concrétisés par la
Sonelgaz d’Illizi, ont permis d’améliorer les prestations, et
une «nette» régression des coupures et pannes, soit au
niveau des transformateurs ou sur le réseau de distribution ,
a-t-elle précisé. Des infractions sur le réseau d’électricité
ont été souvent signalées par cette entreprise, qui œuvre à
l’intensification des actions de sensibilisation pour faire
face à ces actes, en coordination avec les médias, et aussi
accentuer la communication de proximité, a-t-on fait savoir.
Le plan d’investissement «Eté 2018» de la Sonelgaz d’Illizi
vise, entre autres, à améliorer des prestations d’alimentation
en électricité, notamment durant la période de forte chaleur
où la demande en énergie a atteint des niveaux records, et le
renforcement de la couverture en la matière au profit de
plus de 17 340 clients, a-t-on fait savoir.

La wilaya d’Illizi dispose d’un réseau d’électricité qui dépas-
se les 1056 km, des transformateurs d’électricité (plus de 400
unités), et 33 lignes d’alimentation principale.

Kadiro F.

Publicité
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WILAYA D’ALGER
CIRCONSCRIPTION ADMINISTRATIVE DE DAR EL BEIDA

COMMUNE DE BAB EZZOUAR

AVIS D’APPEL D’OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE
DE CAPACITÉ MINIMALE N° 06/2018

La Commune de Bab Ezzouar, lance un Avis
d’appel d’offres national restreint pour :
- Fourniture et pose des groupes électrogènes
et des stabilisateurs de tension pour les biens
de la commune.

Tous les revendeurs, détaillant ou grossiste
spécialisés habilités dans la commercialisation
de ce type de fourniture - et doivent diposer du
code d’activité sollicitée mentionner et indiquer
sur le registre de commerce peuvent retirer le
cahier des charges. (Contre paiement d’une
somme de 5.000 DA auprès de la trésorerie
communale de Bab Ezzouar non remboursable,
représente les frais de reproduction).

Les offres doivent comporter le dossier de
candidature, une offre technique et une offre
financière sont insérées dans les enveloppes
séparées et cachetées, indiquant la
dénomination de l’entreprise, la référence et
l’objet de l’appel d’offres ainsi que la mention
«dossier de candidature», «offre technique» et
«offre financière», selon le cas. Ces enveloppes
sont mises dans une autre enveloppe fermée et
anonyme, comportant la mention «à n’ouvrir
que par la commission d’ouverture des plis et
d’évaluation des offres - appel d’offres 

N° .../2018 l’objet de l’appel d’offres». 
Celle-ci doit parvenir au service contractant 
à la date et l’heure limite de dépôt des offres.

1 - Dossier de candidature
- La déclaration de candidature, selon le
modèle joint dûment renseignée, signée,
cachetée et datée par le soumissionnaire.
- La déclaration de probité, selon le modèle
joint dûment renseignée, datée, signée et
cachetée par le soumissionnaire.
- Les autres pièces exigées sont énumérées dans
le cahier des charges article 13 page 05 et 06.

2 - L’Offre technique Toutes les pièces jointes
doivent être lisibles
- Une déclaration à souscrire, selon le modèle
joint dûment renseignée, datée, signée et
cachetée par le soumissionnaire.
- Le cahier des charges rempli, paraphé, signé,
daté et cacheté annexé de ses spécifications.
- Les autres pièces exigées sont énumérées dans
le cahier des charges article 13 page 04 et 05.

3 - L’Offre financière
- La lettre de soumission, selon le modèle 
ci-joint dûment renseignée, datée, signée et
cachetée par le soumissionnaire.

- Le bordereau des prix unitaires (BPU)
annexe: dûment daté, signé, et cacheté par 
le soumissionnaire.
- Le détail quantitatif et estimatif (DQE)
annexé, dûment daté, signé et cacheté par 
le soumissionnaire.
- Le détail estimatif récapitulatif renseigné,
daté, signé, et cacheté.

Le délai de préparation des offres est fixé 
à 21 jours à partir de la première parution 
dans les quotidiens nationaux ou au Bomop.

Les offres doivent être déposées au niveau 
du bureau des marchés, siège de la commune
de Bab Ezzouar cité RABIA TAHAR le dernier
jour de la durée de préparation des offres au
plus tard à 12h00, l’ouverture des plis
techniques et financiers sera faite le même jour
à 13h30 à la salle des réunions, en séance
publique, les soumissionnaires sont invités 
à assister, si ce jour coïncide avec un jour férié
ou un jour de repos légal, la durée de
préparation des offres est prorogée jusqu’au
jour ouvrable suivant.
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Si vous avez installé
l’application QRecorder,
disponible sur Google Play

Store, censée enregistrer les
conversations téléphoniques,
soyez prudent car, selon une
enquête du chercheur dans le
domaine de la cybersécurité
Lukas Stefanko, elle volerait de
l’argent sur les comptes bancaires
de ses utilisateurs. Le chercheur
dans le domaine de la
cybersécurité Lukas Stefanko 
a constaté que l’application
QRecorder, destinée à enregistrer
les conversations téléphoniques,
aurait volé de l’argent sur les
comptes bancaires de ses
utilisateurs. Son enquête a été
publiée sur le site

BleepingComputer.
Le programme scannait
l’ensemble des données présentes
sur le téléphone mobile et suivait
les applications bancaires. 
Le logiciel frauduleux a été conçu
de telle manière que chaque fois
que l’utilisateur essayait d’utiliser
une banque mobile, il entrait
toutes les données dans un
programme de phishing. Toutes
les informations relatives au
compte bancaire auraient ainsi été
automatiquement transférées aux
malfaiteurs. De plus, l’application
interceptait également les
messages contenant les mots de
passe d’authentification à deux
facteurs. Stefanko a déclaré que
le programme s’acquittait
correctement toutes les fonctions

déclarées, c’est pour ça que
l’application n’a pas éveillé les
soupçons des utilisateurs. 
Les internautes ont téléchargé le
programme plus de dix mille fois
via Google Play Store. Des
informations ont été diffusées sur
plusieurs victimes soulagées de
milliers d’euros par les
cybercriminels. Le programme
présentait, notamment une fausse
interface des applications mobiles
de banques allemandes, tchèques,
polonaises et autrichiennes
(Raiffeisen Bank, AirBank,
Oberbank, Bank Austria, ING,
CSOB et autres). La police
tchèque a déjà averti les résidents
locaux du risque lié au
téléchargement de QRecorder.

Alexa est capable de chuchoter !
Les chercheurs d’Amazon sont
parvenus à proposer une
fonctionnalité sur Alexa,
qui n’était pas gagnée
d’avance. En effet,
l’assistant vocal peut
désormais chuchoter
dès lors que vous lui
donnez des
explications à voix
basse. On retrouvera
bientôt une nouvelle
fonctionnalité sur
Alexa: si vous lui
chuchotez, l’assistant vocal
vous répondra de la même
manière. Il s’agit d’un progrès par
rapport à ce que proposait celui-ci auparavant,
puisqu’il fallait passer par les paramètres d’Alexa.
Et l’arrivée de cette nouvelle fonctionnalité constitue
une prouesse. C’est ce qu’indique la chercheuse
d’Amazon Zeynab Raeesy : «Le discours chuchoté
est majoritairement non vocal, ce qui signifie que la
vibration des cordes vocales n’est pas impliquée, et
qu’il y a donc moins d’énergie en basse fréquence
que lors d’un discours normal». La scientifique va
ainsi publier un article pour expliquer le processus
qui donne la possibilité à Alexa de différencier la
tonalité de la voix : «La parole chuchotée est
principalement non vocale, ce qui veut dire qu’elle
n’implique pas la vibration des cordes vocales, et
qu’elle a moins d’énergie dans les bandes de
fréquences basses que la parole ordinaire». Zeynab
Raeesy ont ainsi attribué le dispositif de détection du
chuchotement à deux réseaux de neurones différents,
dont le réseau récurrent à mémoire court et long
terme (LSTM en anglais) qui est particulièrement
utilisé dans la reconnaissance vocale dans la mesure
où il traite les données entrées de façon séquencée.
Toutefois, si le procédé constitue une réelle prouesse
technique, on peut cependant se demander quel est
l’intérêt d’un tel dispositif. Cette innovation est
pourtant plus utile qu’elle n’y paraît : on pourra en
effet, faire appel plus facilement à son assistant
vocal dans l’espace public. La fonctionnalité sera
déployée aux États-Unis dès le mois d’octobre
prochain. Elle le sera ensuite aux autres pays, et
également dans d’autres langues. Amazon ne compte
pas s’arrêter là en termes d’innovation, la firme
ayant proposé Alex Guard, ce qui permet de
transformer son enceinte Echo en centrale d’alarme.

Facebook révèle une faille de sécurité
qui a compromis 50 millions de comptes 

Spotify veut traquer les abus sur l’abonnement Famille

Group FaceTime est présent dans la bêta publique de macOS 10.14.1

Les abonnements famille à des services web permettent de
réaliser des économies substantielles dès lors que l’on est
plusieurs à en avoir besoin. Il y a évidemment des abus. Et
Spotify veut lutter contre. Les services de streaming que sont
Spotify et Apple Music propose un abonnement famille. Avec
celui-ci, les familles peuvent partager un abonnement, ce qui
revient bien moins cher que de partager X abonnements
individuels. Et, sans aucune surprise, certains abusent de ces
offres. Des groupes d’amis, par exemple, en profitent pour payer
moins cher. Malheureusement pour celles et ceux qui font cela,
Spotify a décidé de partir en guerre contre ce genre de pratique.
Plusieurs rapports, notamment chez Spiegel Online et Quartz,
évoquent le fait que Spotify envoie des notifications aux
utilisateurs leur demandant de confirmer leur adresse postale.
L’idée, vous l’aurez compris, est que, en tant que famille, tout le
monde devrait vivre sous le même toit. La localisation GPS
devrait donc être la même pour les différents utilisateurs d’un
même abonnement famille. Les utilisateurs qui ne confirment
pas leur adresse postale perdent l’accès à l’abonnement, selon le
mail envoyé par le service. Difficile de savoir comment ceci
fonctionne exactement et si tous les abonnés à Spotify Premium
pour la Famille sont concernés. En effet, les membres d’une

famille peuvent vivre séparés les uns des autres, certains enfants
peuvent être loin pour leurs études, etc. Contacté sur le sujet, un
porte-parole de Spotify déclarait : «Spotify teste actuellement
diverses améliorations quant à l’expérience utilisateur de
Premium pour la Famille sur de petits groupes d’utilisateurs sur
certains marchés. Nous testons constamment de nouveaux
produits et de nouvelles expériences chez Spotify, mais nous
n’avons aucun commentaire supplémentaire à faire pour le
moment concernant cette fonctionnalité précise.»

Group FaceTime doit être l’une des
grandes nouveautés de iOS 12 macOS
10.14. Malheureusement, la
fonctionnalité se fait attendre. Elle
apparaît cependant aujourd’hui dans la
bêta publique de macOS 10.14.1.
L’une des nouvelles fonctionnalités
introduites par Apple dans iOS 12 et
macOS 10.14 Mojave est baptisée
Group FaceTime. Il s’agit de pouvoir
réaliser des appels vidéo à plusieurs
via FaceTime, une fonctionnalité
réclamée depuis quelque temps par les
utilisateurs. Le mois dernier, Apple
annonçait qu’elle ne serait pas
disponible au lancement de ces

nouvelles versions. Il semblerait
aujourd’hui que la firme de Cupertino
soit enfin (presque) prête. Selon
plusieurs rapports, des utilisateurs ont
pu découvrir Group FaceTime dans la
bêta publique de macOS 10.14.1. 
Cela ne signifie pas nécessairement
que la fonctionnalité sera disponible
dans la version finale macOS 10.14.1,
mais c’est un bon indicateur. 
Apple a pris le temps de corriger ce
qui était à corriger et peaufiner ce qui
devait l’être et la fonctionnalité est
aujourd’hui suffisamment stable pour
être proposée aux bêta-testeurs. 
Group FaceTime est aussi de retour

dans iOS 12.1, en bêta elle aussi.
Espérons maintenant que cette
nouveauté de FaceTime sera bel et
bien intégrée dans ces nouvelles mises
à jour. Dans le même temps, si vous
souhaitez tester, il vous suffit de
télécharger la version bêta, de macOS
et ou iOS, selon vos préférences et vos
besoins. On précisera enfin qu’il ne
s’agit là que d’une bêta de macOS
10.14.1, il est toujours possible que
des bugs soient présents, sur cette
fonctionnalité en particulier comme
ailleurs. Si vous utilisez votre machine
de manière professionnelle, ce n’est
peut-être pas conseillé.

Le réseau social Facebook a
révélé, ce vendredi, une faille
de sécurité affectant «presque
50 millions de comptes», qui a
permis à des pirates de
prendre le contrôle de comptes
d’utilisateurs et d’accéder à
des données de leurs

comptes.» La faille a été
réparée, ce jeudi soir», 
a indiqué, ce vendredi, 
le patron de Facebook Mark
Zuckerberg, qui a
personnellement participé 
à une conférence téléphonique
avec des journalistes pour

faire le point sur la situation.
Les équipes du réseau social
ont «découvert un problème
de sécurité affectant près de
50 millions de comptes. Nous
prenons cela extrêmement au
sérieux», avait écrit plus tôt le
groupe dans un communiqué,
ajoutant «prendre des actions
immédiates». Le FBI, la
police fédérale américaine,
s’est saisie de l’affaire. Mark
Zuckerberg a expliqué que la
faille avait été découverte
mardi. 
«Un attaquant a exploité une
vulnérabilité technique pour
voler des outils d’accès
permettant de se loger dans le
compte Facebook d’environ
50 millions de comptes», a-t-il
indiqué, soulignant néanmoins

que pour l’instant, Facebook
ne savait pas «si ces comptes
avait été utilisés (parle
hacker)». 
A la connaissance de
Facebook, les pirates ont pu
accéder à des données figurant
dans les profils (genre, ville
d’origine...), mais sans que
l’on sache ce qu’ils en avaient
fait ou comptaient en faire, ont
précisé ses responsables
pendant la conférence
téléphonique. Ils ne se sont
semble-t-il, en revanche, pas
servi de cette faille pour
mettre des publications sur les
comptes piratés, selon le
groupe Facebook indique
également que les mots de
passe n’ont pas été
compromis.

Une application de Google Play Store
pourrait avoir dévalisé votre compte
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Une nouvelle
espèce de colibri
a été découverte

en Equateur, qui compte
plus de 40% des espèces
de ce petit oiseau présent
uniquement sur le
continent américain.
L’animal, qui mesure à
peine 11 centimètres,
présente au niveau de la
gorge un plumage d’un
bleu intense, une poitrine
blanche marquée de deux
bandes noires et une tête
vert émeraude. C’est la
première fois que cette

variété de colibri est
«montrée au monde», 
a expliqué Francisco
Sornoza, ornithologue à
l’Institut national de la
biodiversité (Inabio) et
membre de l’équipe
internationale qui a fait
la découverte. Cette
espèce, baptisée
«Oreotrochilus
cyanolaemus», a été
mise au jour après un an
de recherche. La
découverte a été rendue
publique, ce jeudi, dans
la revue spécialisée The
Auk. Cela fait trente ans

que l’Equateur, petit
pays à la riche
biodiversité, n’avait pas
enregistré de nouvelle
découverte de colibri, 
a rappelé Francisco
Sornoza. Même si les
oiseaux sont des
animaux très étudiés,
découvrir une nouvelle
espèce est
«extraordinaire parce que
c’est quelque chose de
rare», se rejouit Elisa
Bonaccorso,
ornithologue
vénézuélienne et membre
de l’équipe. L’oiseau vit

entre 3000 et 3700
mètres d’altitude. 
Son habitat est un
plateau situé entre les
provinces de Loja et El
Oro, à la frontière avec
le Pérou, près du
Pacifique. Avec 1641
espèces d’oiseaux
recensées, l’Equateur
abrite un sixième des
espèces du monde, selon
des données officielles.
132 sont des colibris,
représentant plus de 40%
des 300 variétés
recensées sur le
continent américain.

Écrire à la main plutôt que taper sur un clavier serait plus
bénéfique à l’apprentissage. Quand il s’agit de rester
concentré sur ce que l’on rédige, l’écriture manuelle est plus
intéressante que le recours au clavier. Le stylo est-il plus
puissant que le clavier ? La réponse est oui, selon deux
scientifiques de l’Université norvégienne des sciences et de la
technologie (NTNU) qui estiment que l’utilisation d’un stylo
influe positivement sur le cerveau en le rendant plus apte 
à assimiler des connaissances.
Au cours d’un projet de recherche de deux mois, les
neuropsychologues Audrey Van der Meer et Ruud Van der
Weel ont étudié l’activité cérébrale de sujets à qui l’on a
demandé de taper sur un clavier et prendre des notes
manuscrites. «Nous avons cherché à voir ce qu’il se passe
dans le cerveau lorsque vous tapez ou lorsque vous écrivez»,
explique Van der Meer. Pour étudier cela, on a fait porter aux
sujets observés des réseaux d’électroencéphalographie (EEG)
comportant près de 256 capteurs puis on leur a demandé de
taper la description d’un mot puis de prendre un stylo pour
illustrer ce même mot. Or, il est apparu que «lorsque les sujets

écrivent un mot au stylo, c’est une part plus large de leur
cerveau qui s’active. Celle-ci est également bénéfique 
à l’assimilation de connaissances», ajoute la chercheuse. 

En fait, quand la motricité est sollicitée, les cellules nerveuses
communiquent entre elles et permettent une plus grande
capacité à gérer de nouvelles informations. Surtout, utiliser 
un stylo oblige à écrire plus lentement que sur un ordinateur,
ce qui force indéniablement les sujets à observer ce qu’ils font
et à être moins passifs. «Vous ne pouvez pas écrire à la main
plus vite que vous ne pensez, alors ça vous oblige à être
davantage concentré sur ce que vous faites», ajoute Van der
Meer. Cette étude devrait faire jaser dans les écoles qui sont
de plus en plus nombreuses à se tourner vers les outils
informatiques. Mais toujours, selon Van der Meer, ces
résultats ne veulent pas dire qu’il faut absolument se passer
des nouvelles technologies. «Nous ne conseillons pas à tous
de jeter les ordinateurs par la fenêtre ! D’ailleurs, un stylo
peut tout à fait être un stylet...», reconnaît la scientifique.
En effet, les progrès techniques nous permettent aujourd’hui
de nous doter de fantastiques outils pour apprendre, faire 
des recherches, agréger des données. 
À nous de savoir faire le tri entre ces différentes ressources.

Découverte d’une nouvelle espèce 
de colibri en Equateur

Manger du chocolat le matin serait 
bon pour le cerveau
Selon une étude réalisée par les chercheurs de
l’université de Syracuse à New York, le chocolat
accroîtrait les capacités de notre cerveau et nous
rendrait alors en meilleure santé s’il est
consommé tous les matins au petit déjeuner.
Pour en arriver à cette conclusion, les
scientifiques de l’université ont fait appel à 968
personnes âgées de 23 à 98 ans. Ces derniers ont
intégré, tous les matins, une part de gâteau au
chocolat à leur petit déjeuner habituel. 
Les chercheurs ont ainsi pu observer les effets qu’avait le chocolat sur leur santé, 
et plus particulièrement sur leur cerveau. Et les résultats ont été sans appel : 
les sujets ayant mangé régulièrement du chocolat le matin avaient une meilleure
activité cérébrale et de meilleures capacités cognitives au corps de la journée.
Ainsi, la consommation de chocolat au petit déjeuner améliorerait les
performances du cerveau. Il lui permettrait de mémoriser, détecter, trier et
enregistrer plus facilement les informations. Mais attention, ce résultat n’est
valable qu’au petit déjeuner, à cette heure matinale où le corps est dénué
d’énergie et a besoin de «carburant» pour bien fonctionner. En effet, le matin est
le moment de la journée où le corps convertit les aliments en énergie. Plus tard
dans la journée, au cours du déjeuner, du goûter ou du dîner, le corps économise
cette énergie apportée par les aliments afin de la transférer en réserve de graisse.
Contrairement au petit déjeuner, où les calories des aliments ingérés sont vite
brûlées par l’organisme, les calories des aliments consommés aux autres repas
sont stockées. Autrement dit, manger du chocolat au petit déjeuner,
contrairement à un tout autre moment de la journée, est bon pour le cerveau,
mais permet surtout de garder la ligne et éviter de prendre du poids.

Abuser du tabac n’augmente pas seulement les
risques de développement du cancer des poumons et
d’autres maladies pulmonaires, mais diminue
également fortement l’efficacité du système
immunitaire, affirment des scientifiques américains.
Les effets néfastes du tabagisme sur la santé
humaine font l’objet de nombreuses études et des
spécialistes américains de l’Université Case Western
Reserve ont trouvé des preuves supplémentaires des
méfaits du tabac, rapporte la revue Journal of
Endodontics. En se concentrant sur l’effet de la
cigarette sur la cavité buccale, ils ont étudié l’impact
de la fumée sur la pulpe et les autres tissus dentaires.
Pour cela, les scientifiques ont étudié un groupe
composé de 70 bénévoles, souffrant de formes
graves de carie. Ils ont été invités à se soigner dans
la clinique universitaire. Alors qu’une moitié des
bénévoles étaient des fumeurs, d’autres n’avaient
jamais touché à la cigarette. Lorsque les médecins
ont arraché un nerf, ils ont prélevé un échantillon de
pulpe endommagée et un autre de pulpe intacte afin
d’analyser sa composition. «Initialement, nous nous
attendions à voir que le niveau de certaines
substances signalétiques, liées avec le
fonctionnement du système immunitaire serait

inférieur chez les fumeurs par rapport aux non-
fumeurs. À notre plus grande surprise, ces molécules
de «défense» étaient en fait totalement absentes
[chez les fumeurs]», a expliqué Anita Aminoshariae,
un des auteurs de la recherche. Par exemple, dans le
tissu dentaire des fumeurs, on ne trouvait
pratiquement pas de molécules de protéine TNF-
alpha, l’un de simulateurs de l’activité de cellules de
l’immunité les plus importants. Le TNF-alpha est
responsable du déclenchement des inflammations et
de la mise en «état d’urgence» de l’immunité.
«Cela peut expliquer pourquoi de nombreux fumeurs
souffrent de carie ainsi que d’autres maladies de la
cavité buccale et pourquoi leurs gencives ont du mal
à guérir. Imaginez que les protéines TNF-alpha et
hBD-2 jouent un rôle semblable à la dernière ligne
de défense dans un château. Le tabagisme les «tue»
bien avant qu’elles puissent se lancer dans le
combat», a souligné Aminoshariae. Ceci peut
expliquer, selon les chercheurs, pourquoi les
fumeurs souffrent deux fois plus souvent de
différentes maladies de gencives ainsi que de cas
compliqués d’inflammation de la pulpe dentaire,
exigeant parfois jusqu’à l’enlèvement des nerfs.

Pourquoi certaines personnes
connaissent-elles un
vieillissement cérébral plus
rapide que d’autres ?
Apparemment, des scientifiques
auraient trouvé la réponse à cette
question dans les mutations d’un
gène découvert chez environ un
tiers de la population américaine.
Selon une étude publiée,
mercredi, dans la revue
scientifique américaine 
Cell Systems, le gène mutant
affublé du nom «TMEM106B»
est capable d’accélérer le
vieillissement cérébral de 12 ans.
«Si on regarde un groupe de
personnes âgées, certaines
paraissent plus âgées tandis que

d’autres font plus jeunes», 
relève Asa Abeliovich, professeur 
à l’université Columbia à 
New York. Dans la plupart des
cas, la mutation du gène démarre
autour de 65 ans, surtout dans 
le cortex préfrontal où se trouve
le siège des fonctions cognitives
comme la concentration, le
jugement et la créativité. «Les
personnes ayant deux copies de
ce mauvais gène paraissent 12
ans plus âgées, selon diverses
mesures biologiques, que celles
avec 2 copies normales», précise
le professeur. «Si vous avez la
chance d’avoir les deux bonnes
copies de ce gène, vous répondez
bien au stress, mais si vous avez

les deux gènes défectueux, votre
cerveau vieillit vite», relève le
chercheur. L’équipe scientifique 
a trouvé ce gène mutant en
examinant les données génétiques
provenant de l’analyse des
cerveaux de 1904 personnes qui
ne souffraient pas, en apparence,
de maladies neurodégénératives.
Les chercheurs estiment que la
découverte pourrait encourager 
le développement d’un nouveau
biomarqueur afin de mettre au
point des thérapies contre le
vieillissement et l’identification
de cibles potentielles pour la
prévention ou le traitement des
troubles cérébraux liés à l’âge,
comme Alzheimer.

L’écriture manuelle est plus intéressante que le recours au clavier

Un autre effet négatif 
du tabagisme passé à la loupe

Un gène défectueux peut vous faire paraître 12 ans plus âgé
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Opéra d’Alger Boualem-Bessaïh 

Présentation de «Noun», ou la quête
de soi jusqu’aux origines de la vie 

«Noun, la danse des éléments ou le voyage des oiseaux», ballet oriental contemporain, mis en scène par Assia
Guemra, a été présenté, vendredi soir, à Alger, devant un public nombreux, dans une quête de soi jusqu’aux origines

de la vie, brillamment menée à travers plusieurs genres musicaux. 

Le nombreux public de l’Opéra
d’Alger Boualem-Bessaïh a pris
part, près de deux heures de temps,

à un voyage existentiel, inspiré des élé-
ments de la nature et adapté par Assia
Guemra du poème épique, Manteq Ut
Tayr (le langage des oiseaux), écrit au XIe

siècle par l’Iranien Farid Ud-Din Attr.
D’une grande densité, le spectacle, à la
portée philosophique, invite l’Homme à
méditer sur le sens qu’il doit donner à sa
vie, à travers la symbolique des oiseaux,
réunis et partis, dans un passé lointain
selon la légende, à la recherche du
Simorgh (oiseau fabuleux et puissant),
pour les guider et les gouverner. Dans leur
extraordinaire périple qui les mènera aux
quatre coins du monde, les oiseaux vont
être contraints de passer les «épreuves du
Noun» (de la puissance), se mesurant
alors, à l’eau, le feu, le bois, le fer, la terre,
l’air et l’éther. Issues des grandes écoles
de danse et de musique, huit ballerines
élancées, dirigées par Assia Guemra, et
sept musiciens chevronnés sous la baguet-
te de Nasro Beghdad, de différentes ori-
gines, ont donné vie au spectacle, étalant
une vingtaine de tableaux, rendus en un
seul acte. Dans la grâce du mouvement et
la beauté du geste, les ballerines, en cou-
leurs variées dans leurs accoutrements
haute- couture conçus par la metteure en

scène et Albert Spierglass, ont incarné
successivement dans la dureté des
épreuves, les éléments de la nature, dans
différentes chorégraphies (parfois acroba-
tiques), en solo ou en groupe. 
Mettant en valeur la musique algérienne
dans sa diversité, en rapport intelligent
avec les musiques du monde, les pièces
signées Nasro Beghdad, rendues sur scène
par un orchestre acoustique, ont été d’un
soutien concluant aux chorégraphies, exé-
cutées avec douceur, dans des variations
modales et rythmiques, appelant plusieurs
registres musicaux de différentes cultures.
Les enchaînements agréables à l’oreille
des genres, arabo-andalou, flamenco, les
maqamet et taqacimes du style oriental, le
gnaoui, le moderne, les musiques asia-
tiques, le bedoui et le chaoui, ont montré
la force de l’arrangement, établissant des
passerelles d’échanges et un dialogue
entre les cultures. Parmi les pièces étalées,
en plus de celles qui ont concerné les
épreuves avec les éléments de la nature,
«A la recherche», «Le Noun d’or», 
«Le grand brasier», «Hydre sage
d’orient», «Terra», «Voile d’éther»,
«Métamorphose» (1 et 2), «Naissance» et
«La voie de la joie». La scénographie,
minimaliste mais judicieuse s’est conten-
tée de quelques calligraphies (du Noun)
suspendues à l’avant-scène, des acces-
soires et un éclairage des plus concluants

qui a créé de belles atmosphères, en phase
avec les figures exécutées. En présence du
chef de cabinet du ministère de la Culture,
Ali Redjel et le président du Conseil inter-
national de la danse, partenaire officiel de
l’Organisation des Nations unies pour
l’Education, la Science et la Culture
(Unesco), le public, découvrant et se
découvrant, a été ravi par la puissance et
la beauté des conceptions, tant sur le plan

chorégraphique que musical. 
Noun, spectacle de danse contemporaine

qui interroge l’Homme sur sa raison
d’être, présenté dans des formes esthé-
tiques hautement appréciées et très
applaudies par l’assistance, a été organisé
par l’Opéra d’Alger, en collaboration avec
Salama Magazine, sous l’égide du minis-
tère de la Culture.

B. M. /Ag.

Une journée d’hommage au
maître de la musique chaâbi,
Cheikh Hsissen, a été organisée,
ce samedi, à Tizi-Ouzou, à
l’occasion du 59e anniversaire de
sa disparition, le 29 septembre
1959. Lors de son allocution à
l’ouverture de cette célébration, la
directrice de la culture,
Goumeziane Nabila, a indiqué
que celle-ci est «un travail de
mémoire» visant à «mettre en
lumière l’oeuvre d’un grand
artiste algérien qui a marqué de

son empreinte la chanson chaabi
et la chanson kabyle». L’artiste, a-
t-elle ajouté, a également, marqué
«par son parcours durant la
Guerre de Libération nationale en
étant au sein de la troupe
artistique du FLN». 
En outre, cet hommage, a-t-elle
souligné, «coïncide aussi bien
avec l’anniversaire de son décès,
mais aussi l’anniversaire de la
réconciliation nationale qui a
permis à notre cher pays de
recouvrer la paix et la stabilité».
Au programme de cette journée
commémorative, organisée en
collaboration avec l’association
culturelle «Anadhi» de Aïn
Zaouia et l’association «les amis
de la rampe Louni-Arezki»
d’Alger et qui est abritée par la
maison de la culture Mouloud-
Mammeri, une exposition de
photos et articles de presse et
projection d’un film documentaire
retraçant la vie et de l’œuvre de
l’artiste. Il est également prévu
une présentation et vente-
dédicace du livre  Cheikh Hsissen
d’Abdelkader Bendamèche et en
guise de clôture, un spectacle
artistique avec la participation
d’une panoplie d’artistes, est-il
indiqué de même source. Auteur
compositeur d’expression kabyle

et arabophone, de son vrai nom,
Larbi Ahcène, Cheikh Hsissen,
issu d’une famille modeste
originaire de Tizi Ameur,
(commune de Aïn Zaouia, 50 km
de Tizi-Ouzou), est né le 8
décembre 1929 à La Casbah. 
A 15 ans, il est engagé par Cheikh
Missoum dans son orchestre. Et
au bout de quelques années
passées en sa compagnie, l’élève,
doté d’une belle voix se mit au
chant et se mit très vite au
diapason des grands ténors de
l’époque. Quelques années avant
le déclenchement de la
Révolution de 1954, il forme son
premier orchestre et composa des
chansons en kabyle et en arabe tel
Tir Lqefs, (oiseau en cage),
Refdhagh Thavalizt (j’ai pris ma
valise) et Nhar El Djemaä, Etir
Ghabli. En 1955, il intégra le
FLN et mena une activité
politique qui le conduit à l’exil,
en France, où en compagnie de
cheikh Missoum, qu’il retrouva à
Paris, il animera les soirées des
émigrés dans des cafés, avant de
rejoindre la troupe artistique du
FLN en avril 1957 à Tunis. 
En 1959, il fut atteint d’une
maladie pulmonaire et mourut à
l’âge de 30 ans, à l’hôpital
Sadikia à Tunis où il a été enterré.

Tizi-Ouzou
Journée d’hommage au maître du chaâbi,

cheikh Hsissen 

SALLE IBN ZEYDOUN 
RIADH EL FETH 
EL MADANIA - 
ALGER 

Du 1er au 
6 octobre :
Célébration du
centenaire d’Ingrid
Bergman. A cette
occasion,
l’ambassade de
Suède en Algérie, en
collaboration avec le
ministère de la Culture et
l’Office Riadh El Feth, lui
rend hommage avec un cycle de
projections de ses plus grandes œuvres
cinématographiques.

PALAIS DE LA CULTURE MOUFDI-ZAKARIA
KOUBA - ALGER 
Jusqu’au 22 octobre : Exposition du miniaturiste
Mustapha Adjaout. 

MAISON DE LA CULTURE MOHAMED 
LAÏD-AL KHALIFA - BATNA 
Jusqu’au 9 octobre : Exposition «Aurès de la
révolution» du sculpteur Boubaker Laghrour. 

COMPLEXE CULTUREL ABDELWAHAB-
SALIM - CHENOUA - TIPASA
Jusqu’au 4 octobre : Exposition d’arts plastiques par
les artistes Amel Mihoub et Ouiza Achab. 

GALERIE D’ART ESPACO - RÉSIDENCE CMB
196, OUED TARFA - EL ACHOUR - ALGER 
Jusqu’ au 6 octobre : Exposition «L’éphémère»
de Nathalie Andris. 

GALERIE D’ART - HÔTEL SOFITEL 
EL HAMMA -  ALGER
Jusqu’au 4 octobre : Exposition de peinture 
«Les bonnes ondes» de l’artiste plasticienne Soraya
Melouk.
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Sept Palestiniens, dont deux garçons de 12 et 14 ans, ont été tués, ce vendredi, par des tirs de soldats israéliens dans la bande de Ghaza, a indiqué
le ministère de la Santé. Selon le ministère, il s’agit de la journée la plus sanglante depuis le 14 mai qui avait vu la mort de plus de 60 Palestiniens

lors de violences coïncidant avec l’inauguration de l’ambassade des Etats-Unis à Al Qods occupée.

Nasser Mossabeh, 12 ans, a
été atteint d’une balle dans
la tête à l’est de Khan

Younès, a dit le porte-parole du
ministère de la Santé à Ghaza,
Achraf Al Qodra. Mohammed Al
Houm, 14 ans, et Iyad Al Shaer, 18
ans, ont été tués par les forces
d’occupation israéliennes dans le
centre et le nord du territoire, selon
lui. Il a fait état de la mort de quatre
autres Palestiniens d’une vingtaine
d’années le long de la barrière de
sécurité israélienne séparant la
bande de Ghaza du territoire
israélien. Les sept Palestiniens «ont
été tués par les tirs à balles réelles
des forces israéliennes», a affirmé
Qodra, en faisant état de plus de
200 blessés, par balle ou par
inhalation de gaz lacrymogènes.
Depuis le 30 mars, l’enclave
palestinienne est le théâtre des
agressions israéliennes contre des
Palestiniens qui manifestent
pacifiquement pour demander la
levée du blocus israélien et pour le
droit au retour des Palestiniens qui
ont été chassés ou ont fui leurs
terres en 1948. Au moins 194
Palestiniens ont été tués par des tirs
israéliens depuis cette date, pour la
majorité lors de manifestations
pacifiques près de cette barrière.

L’ONU exprime
sa profonde tristesse

Le coordinateur de l’ONU pour les
affaires humanitaires dans les
Territoires palestiniens, Jamie
McGoldrick, a exprimé, ce samedi,
sa profonde tristesse suite à la mort
de sept Palestiniens, dont deux
enfants, tués, ce vendredi, par des
tirs des forces d’occupation
israéliennes dans la bande de
Ghaza, ont rapporté des médias
locaux. «Je suis profondément
attristé par les rapports indiquant
que sept Palestiniens, dont deux
enfants, ont été tués, et des
centaines d’autres blessés, par les
forces israéliennes pendant des

manifestations dans la bande de
Ghaza», a déclaré le coordinateur
de l’ONU pour les affaires
humanitaires dans les Territoires
palestiniens dans un communiqué.
Jamie McGoldrick a appelé «Israël
à agir maintenant pour éviter que la
situation ne se détériore et pour
empêcher la perte de vies
humaines». Le ministère palestinien
de la Santé à Ghaza a affirmé, ce
samedi, que sept Palestiniens dont
deux enfants de 12 et 14 ans,
avaient été tués par des tirs de
soldats israéliens lors des
manifestations dans la bande de
Ghaza. Au moins 194 Palestiniens
ont été tués par des tirs israéliens
depuis le 30 mars, pour la majorité
lors des manifestations organisées
pour réclamer le droit de retour des
réfugiés palestiniens spoliés de
leurs terres et biens en 1948 lors de
la création d’Israël et la levée du
blocus imposé depuis plus d’une
décennie à l’enclave palestinienne.

L’UE octroie 40 millions
d’euros supplémentaires
à l’Unrwa

L’Union européenne (UE) a
annoncé, ce samedi, l’octroi de 
40 millions d’euros au titre d’aide
supplémentaire au profit de l’Office
de secours et de travaux des
Nations unies pour les réfugiés
palestiniens (UNRWA) afin de lui
permettre de continuer de fournir
ses services. Lors de la réunion
ministérielle de l’UNRWA
organisée en marge de l’Assemblée
générale des Nations unies 
à New York, la Commission
européenne a annoncé un soutien
supplémentaire à l’agence
onusienne pour lui permettre de
fournir des services à l’éducation de
500 000 enfants réfugiés
palestiniens, des soins de santé
primaires à plus de 3,5 millions de
patients et une assistance à plus de
250 000 personnes vulnérables, 
a rapporté l’agence de presse

palestinienne Wafa. La haute
représentante de l’UE pour les
Affaires étrangères et la politique
de sécurité, Federica Mogherini, 
a réaffirmé, à cette occasion, le
soutien politique et financier de
l’Union européenne à l’UNRWA.
«La contribution globale de l’Union
européenne et des Etats membres a
atteint plus d’un milliard d’euros au
cours des trois dernières années.
Grâce à ces fonds, chaque jour, 500
000 enfants vont à l’école, des
millions de patients reçoivent des
soins et des milliers d’autres
personnes ont accès à des emplois»,
a ajouté  Mogherini. Elle a estimé
que «le soutien à l’UNRWA signifie
le soutien de la paix et de la
sécurité au Moyen-Orient»,
précisant que cette action rentre
dans l’intérêt stratégique de l’UE.
Tout en affirmant que «l’UNRWA
est essentiel pour la perspective
d’une solution à deux Etats, la
haute représentante de l’UE a
appelé tous ceux qui ont réduit leur

aide au profit de cette agence à
reconsidérer leur décision» faisant
référence particulièrement à la
décision de l’administration
américaine qui avait supprimé, en
août dernier, tout financement
accordé à l’agence onusienne qui
fournit des services à plus de 5
millions de réfugiés palestiniens
dans les territoires occupés, ainsi
qu’en Jordanie, en Syrie et au
Liban. Le Commissaire chargé de la
politique de voisinage et des
négociations d’élargissement de
l’UE, Johannes Hahn, a affirmé 
de son côté que «le maintien des
écoles ouvertes pour les réfugiés
palestiniens est une priorité
essentielle pour nous tous». 
«Avec ce financement
supplémentaire, nous réaffirmons
l’engagement clair et ferme de
l’Union européenne vis-à-vis de
l’UNRWA et des réfugiés
palestiniens. C’est une réponse
exceptionnelle à une crise
exceptionnelle», a-t-il souligné.

Les diplomates européens ont
réitéré la détermination de l’UE à
aider les personnes les plus
vulnérables de Ghaza et à renforcer
la résilience des communautés les
plus touchées par le conflit.

L’autorité palestinienne
saisit la Cour
internationale de justice
pour faire annuler le
transfert de l’ambassade
américaine

La Cour internationale de justice a
annoncé avoir été saisie d’une
plainte des autorités palestiniennes
qui contestent le transfert 
à Al Qods de l’ambassade
américaine. Selon elles, ce
changement contrevient à la
convention de Vienne de 1961 et
doit être annulé. Les Palestiniens
prient «la Cour de dire que le
transfert, dans la ville sainte 
d’Al Qods, de l’ambassade des
Etats-Unis en Israël constitue une
violation de la convention de
Vienne» sur les relations
diplomatiques, selon le texte publié
par la Cour internationale de justice
(CIJ) sur son site Internet. Ils
demandent en outre que la Cour
prescrive «aux Etats-Unis
d’Amérique de retirer la mission
diplomatique de la ville sainte
d’Al Qods et de se conformer aux
obligations internationales qui
découlent de la convention de
Vienne». Bouleversant la ligne
observée depuis des décennies par
ses prédécesseurs, Donald Trump a
annoncé le 6 décembre 2017 que
les Etats-Unis reconnaissaient 
Al Qods comme capitale d’Israël,
une initiative unilatérale qui a
suscité de vives critiques de la part
de la communauté internationale.
Israël a conquis Al Qods-Est, partie
arabe de la ville, lors de la guerre
des Six jours en 1967 et l’a ensuite
annexée, proclamant la ville
réunifiée sa capitale.

Le roi de Jordanie rejette l’idée
d’une confédération

Abdallah II de Jordanie a affiché son rejet total
de tout projet de confédération avec les
Palestiniens, affirmant que cette idée allait à
l’encontre de la solution de deux Etats,
israélien et palestinien, vivant en paix 
côte à côte, selon le Palais royal. Après une
rencontre avec le président palestinien
Mahmoud Abbas, une membre d’une ONG
israélienne avait indiqué, dimanche dernier, que
des conseillers américains travaillant à un plan de
paix entre Israéliens et Palestiniens proposaient aux
Palestiniens une confédération avec la Jordanie. Le bureau de Abbas a
confirmé la tenue de la réunion, ce dimanche, avec des militants israéliens
pour la paix, mais pas les propos qui ont été tenus sur la proposition d’une
confédération avec la Jordanie. «Chaque année nous entendons parler de la
confédération, une confédération avec qui ? Ca c’est une ligne rouge pour la
Jordanie», a dit Abdallah II qui s’est exprimé lors d’une rencontre avec
d’anciens officiers, selon le Palais royal. «La position de la Jordanie est
constante : il n’y a pas d’alternative à la solution de deux États et à
l’établissement d’un Etat palestinien avec Al Qods-Est comme capitale», a
rappelé le souverain jordanien, affirmant qu’«en dehors de ce cadre tout
autre projet n’a aucune valeur». Une partie de la droite israélienne voit dans
l’établissement d’une confédération palestino-jordanienne un moyen d’éviter
la création d’un Etat palestinien indépendant et de se décharger de toute
responsabilité envers les 3,5 millions de Palestiniens vivant actuellement en
Cisjordanie, un territoire occupé militairement par Israël.

Abbas aux USA : «Al Qods n’est pas à vendre et les droits
des Palestiniens ne sont pas négociables»

Le président de l’Autorité palestinienne, Mahmoud Abbas, a refusé, ce jeudi, aux
Etats-Unis un rôle de médiateur unique au Proche-Orient, accusant le président
américain Donald Trump de mettre «en péril» la solution à deux Etats, israélien et
palestinien. «Avec toutes ses décisions, le gouvernement américain est revenu sur
tous les engagements qui avaient précédemment été pris par son pays et a même
mis en péril la solution à deux Etats», a-t-il déclaré à la tribune de l’Assemblée
générale annuelle de l’ONU. «Les Etats-Unis agissent comme médiateurs, mais
nous (les) voyons maintenant sous un œil neuf», a aussi affirmé Abbas, en
évoquant la reconnaissance d’Al Qods comme capitale d’Israël ou la coupure de
l’aide à l’agence de l’ONU UNRWA pour les réfugiés palestiniens. «Les Etats-Unis
ne sauraient être un médiateur unique», a ajouté Abbas, alors que Donald Trump a
promis, mardi, de dévoiler un plan de paix pour le Proche-Orient dans les «quatre mois».
«Nous avons à notre disposition un Quartette, très bien ! Les Etats-Unis peuvent participer au
Quartette», a-t-il ajouté, en référence à cet organisme sur le Proche-Orient qui réunit les Etats-Unis, Russie, Union
européenne et ONU. «Al Qods n’est pas à vendre» et «les droits des Palestiniens ne sont pas négociables», avait
d’emblée lancé le président palestinien en commençant son discours.
« Nous voulons un Etat avec des frontières bien définies. C’est ensuite que nous pourrons coexister pacifiquement
avec Israël», a-t-il dit. «C’est Al Qods-Est dans son ensemble qui est notre capitale», a insisté Mahmoud Abbas,
après une rencontre avec le secrétaire général de l’ONU Antonio Guterres où ils ont réaffirmé leur «engagement
commun» pour la solution à deux Etats, avec Al Qods comme capitale partagée. Quelque «183 pays» sur les 193
des Nations unies «ont reconnu» l’Etat de Palestine, a rappelé le président palestinien. «J’appelle tous les pays du
monde, et ceux qui ne l’ont pas fait, à effectuer cette reconnaissance». Le président palestinien a aussi annoncé
que «l’Etat de Palestine avait été élu pour présider en 2019 le Groupe des 77 et la Chine» à l’ONU, s’attirant des
applaudissements de la salle. A l’origine créée pour favoriser les intérêts économiques de ses membres, cette
coalition d’Etats en développement, qui garde le nom de Groupe des 77 en dépit des 134 pays qu’elle réunit
aujourd’hui, est devenue une force de négociation au sein de l’ONU.

Palestine

Sept Palestiniens tués par des tirs
de soldats israéliens à Ghaza

Dimanche 30 septembre 2018
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ONU

Pompeo réunit
ses homologues saoudien 

et qatari malgré leur dispute
Le secrétaire d’Etat américain Mike Pompeo a souligné, ce vendredi, la nécessité de vaincre

les groupes terroristes en Syrie lors d’une réunion à New York avec ses homologues
des pays arabes du Golfe alliés de Washington, dont l’Arabie saoudite et le Qatar.

«Nous avons tous un intérêt parta-
gé dans une vaste série de sujets
liés à la sécurité», a-t-il dit aux

ministres des Affaires étrangères du Conseil
de coopération du Golfe (Arabie saoudite,
Qatar, Emirats arabes unis, Koweït, Bahreïn
et Oman), ainsi que de l’Egypte et de la
Jordanie. Il a évoqué, notamment à l’ouver-
ture de cette réunion, tenue en marge de
l’Assemblée générale annuelle de l’ONU, la
nécessité de «vaincre le groupe terroriste
«Etat islamique» (Daech), et le réseau terro-
riste Al Qaïda, les autres groupes terroristes,
et de ramener la paix et la stabilité en Syrie».
Dans un communiqué, le département d’Etat
américain a ensuite assuré que «tous les par-
ticipants» étaient «d’accord sur la nécessité
de contrer les menaces représentées par
l’Iran à l’endroit de la région et des Etats-
Unis». Faisant référence à la nécessité d’un
Conseil de coopération du Golfe «uni», Mike
Pompeo espère, selon ce communiqué, pour-
suivre ces discussions dans les prochains
mois. Le ministre saoudien des Affaires
étrangères, Adel Al Jubeir, et son homologue
du Qatar, cheikh Mohamed ben
Abderrahmane Al Thani, étaient assis à la
même table avec leurs homologues. 
Une grave crise diplomatique a éclaté le 5
juin 2017 dans le Golfe lorsque l’Arabie
saoudite, le Bahreïn, les Emirats arabes unis

et l’Egypte ont rompu leurs relations avec le
Qatar en accusant ce pays de soutenir des
groupes islamistes radicaux et de se rappro-
cher de l’Iran, ce que Doha dément. La crise
n’a pas cessé depuis en dépit d’efforts de
médiation des Etats-Unis et du Koweït. 
Les chefs militaires de ces pays arabes

avaient déjà été réunis plus tôt en septembre
au Koweït par le commandant des forces
américaines dans la région, qui les avait
appelés à l’unité face à l’Iran. Un sommet du
Conseil de coopération du Golfe a en
revanche été repoussé à plusieurs reprises en
raison de la crise autour du Qatar.

Le ministre libyen des Affaires étrangères, Mohamed
Siala, a déclaré, ce vendredi, que la Libye souhaitait
que la mission politique de l’ONU conduite dans son
pays soit transformée en une «mission d’appui à la
sécurité». «La priorité doit être accordée à la sécuri-
té, à la stabilité», a affirmé le ministre devant
l’Assemblée générale annuelle des Nations unies.
«Cette nécessité doit recevoir l’appui des Nations
unies», a-t-il insisté. «Nous appelons à convertir la
Manul, qui est une mission politique spéciale, en une
mission d’appui à la sécurité et à la stabilité en
Libye», a indiqué Mohamed Siala. Le ministre a
aussi salué «les efforts de la Manul sous la houlette
de (l’émissaire de l’ONU Ghassan) Salamé qui ont
permis de conclure l’accord sur le cessez-le-feu»
récent pour mettre un terme à un mois de combats
meurtriers au sud de Tripoli. «Nous appelons les par-
ties concernées à le respecter. Les institutions et les

instances juridiques nationales et internationales
poursuivront les auteurs de ces attaques tragiques»,
a-t-il promis. L’Organisation internationale pour les
migrations (OIM) a indiqué, ce vendredi, avoir four-
ni de l’aide humanitaire à plus de 500 migrants illé-
gaux dans un centre de détention, et ce, avec le sou-
tien du Fonds fiduciaire de l’Union européenne
(EUTF). «Avec le soutien de l’EUTF, plus de 500
migrants ont reçu une aide humanitaire dans le centre
de détention à Shuhada Al Nasr, dont des matelas, 
des couvertures d’été et des kits d’hygiène. 
Mais les besoins sont bien plus importants», a indi-
qué l’OIM dans un communiqué. L’organisation s’est
engagée à «continuer à couvrir les besoins fondamen-
taux» des gens sur place. Les centres d’accueil des
migrants en Libye sont surpeuplés d’immigrés clan-
destins arrêtés ou de personnes sauvées en mer par
les autorités libyennes.

Maroc
Une ONG dénonce les violences et déplacements
forcés des migrants subsahariens 

Un rapport publié, ce vendredi, par le Groupe antiraciste d’accompagnement et de
défense des étrangers et des migrants (Gadem), a dressé un tableau noir des
violences et des opérations de déplacements forcés de migrants subsahariens menées
par les forces de l’ordre marocaine.
Lors de ces opérations «régulièrement menées» dans le nord du royaume, quelque
6500 migrants, dont 121 mineurs, 17 bébés et 12 femmes enceintes, ont été arrêtés
entre juillet et début septembre, et déplacés de force, dans des bus, vers le sud du
pays, selon le rapport de cette ONG marocaine. Avec l’objectif de les «éloigner le
plus loin possible des zones frontalières», des demandeurs d’asile, des détenteurs
d’un visa valide, voire des migrants régularisés, ont été arrêtés et déplacés vers le
sud, sur «la base de leur couleur de peau», précise la même source.«Aucun mandat
d’arrêt ou autre document officiel prouvant que ces opérations entrent dans le cadre
d’une enquête judiciaire n’ont été présentés aux personnes ciblées», fustige le
Gadem. Amnesty international a dénoncé le 7 septembre une «répression
d’envergure», qualifiée de «cruelle et illégale», en exhortant le gouvernement
marocain à «mettre fin à ces arrestations discriminatoires». Depuis début 2018,
l’Espagne a enregistré plus de 38 000 arrivées par voie maritime et terrestre, selon
l’Organisation internationale pour les migrations (OIM). Les autorités marocaines
évoquent, de leur côté, 54 000 tentatives de passage avortées depuis janvier. 
Les Marocains sont eux aussi de plus en plus nombreux à tenter cette périlleuse
traversée. Mardi, la marine royale a ouvert le feu sur une embarcation rapide
transportant des Marocains, faisant un mort et trois blessés.

Au moins 11 personnes sont mortes, vendredi,
dans la ville de Jos, dans le centre du Nigeria,
théâtre depuis le début de l’année d’un sanglant
conflit intercommunautaire entre agriculteurs et
éleveurs, a déclaré, ce vendredi, un porte-parole
de l’armée. Les violences commises par «des
hommes armés non identifiés» ont commencé,
jeudi soir, en périphérie de Jos et se sont propa-
gées à plusieurs quartiers, selon le major Umar
Adam. «11 décès ont été confirmés et plusieurs
personnes ont été blessées, mais je ne peux dire
combien», a-t-il affirmé. «Aujourd’hui, des jeunes
ont bloqué la route (du quartier) Rukuba et attaqué
des passants», a-t-il ajouté, précisant qu’il y avait
encore eu «de nombreux blessés». 
«La situation est relativement calme maintenant.
Les patrouilles ont été intensifiées pour préserver
l’ordre public», a affirmé le responsable militaire. 
Aucune arrestation n’a pour l’instant eu lieu, mais

ces violences pourraient avoir été commises en
représailles à de récents incidents ayant opposé
éleveurs et agriculteurs dans la zone, selon le
major Adam. L’Etat du Plateau a décrété, vendre-
di, un couvre-feu nocturne dans plusieurs quar-
tiers de Jos jusqu’à nouvel ordre. Jos, capitale de
l’Etat central du Plateau avec environ un million
d’habitants, a été confrontée à de nombreux épi-
sodes de violences ces dernières décennies. 
Le Plateau est situé au cœur de la «ceinture cen-
trale» du Nigeria, point de rencontre entre un nord
majoritairement musulman et un sud principale-
ment chrétien. Cette région est régulièrement en
proie aux tensions ethniques et religieuses entre
communautés d’agriculteurs chrétiens dites indi-
gènes et éleveurs nomades musulmans. 
C’est avant tout un conflit pour l’accès à la terre et
aux ressources, dans le pays le plus peuplé
d’Afrique, avec plus de 180 millions d’habitants.

Nigeria
11 morts dans de nouvelles 

violences dans le centre 

Libye
Tripoli réclame à l’ONU «une mission d’appui à la sécurité»

Irak
Washington ferme 
son consulat à Bassorah 
Washington a annoncé, ce vendredi, la
fermeture de leur consulat à Bassorah, après des
manifestations meurtrières dans cette ville du
sud de l’Irak. Le chef de la diplomatie
américaine Mike Pompeo a ordonné le «départ
ordonné» de tout le personnel américain, a
indiqué dans un communiqué la porte-parole du
département d’Etat, Heather Nauert, précisant
que les services consulaires seraient assurés par
l’ambassade des Etats-Unis à Baghdad. 
«Depuis quelques semaines, des menaces se
sont multipliées à l’encontre de notre personnel
et de nos installations en Irak», a affirmé
Pompeo dans un communiqué. «Il y a eu des
incidents répétés de tirs indirects contre des
éléments de ces milices vers notre Consulat
général à Bassorah, notamment au cours des
dernières 24 h», précise le chef de la diplomatie
américaine.

Chypre
Libération de 5 pêcheurs
égyptiens détenus à Chypre-Nord 
Cinq pêcheurs égyptiens appréhendés la
semaine dernière par les forces turques dans la
République turque de Chypre du Nord (RTCN)
ont été libérés, a annoncé, ce vendredi, au
Caire, le ministère des Affaires étrangères. 
Un tribunal de la ville de Kyrenia, dans le Nord
occupé, a condamné les 5 pêcheurs à 500 €
d’amende chacun, permettant au bateau et aux
membres d’équipage de partir, a indiqué le
ministère égyptien dans un communiqué,
précisant que la compagnie chypriote-grecque
propriétaire du bateau avait réglé l’amende. 
Le bateau devrait arriver au port chypriote 
de Limassol (sud), samedi, a ajouté le texte. 
Le 22 septembre, le gouvernement chypriote
avait protesté auprès de l’ONU à la suite de
l’arrestation de l’équipage de ce bateau de
pêche battant pavillon chypriote. Selon le
propriétaire de l’embarcation cité par l’agence
chypriote CNA, un navire militaire turc a arrêté
les cinq hommes le 21 septembre avant de
remorquer l’embarcation jusqu’à Kyrenia. 
Ils sont accusés d’avoir violé l’espace maritime
de la RTCN, selon les médias chypriotes-turcs.
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Indonésie

Le bilan du séisme suivi
d’un tsunami monte à 384 morts

Le puissant séisme suivi d’un tsunami qui a frappé l’île des Célèbes en Indonésie a fait 384 morts et des centaines de
blessés, a annoncé, ce samedi, l’agence de gestion des catastrophes dans un nouveau bilan. 

L’essentiel des victimes ont été recen-
cées à Palu, ville de quelque 350 000
habitants sur la côte ouest des

Célèbes, a indiqué Sutopo Purwo Nugroho,
porte-parole de l’agence de gestion des catas-
trophes, qui a réclamé «du personnel, des
volontaires et des engins spécialisés». 
Le nombre de blessés graves est monté à 540,
selon des responsales. Les images venues de la
ville de Palu (350 000 habitants) sur la côte
ouest des Célèbes montraient des corps allon-
gés près de la côte, certains recouverts de cou-
vertures bleues. Des carcasses de véhicules
témoignent de la violence de la vague qui s’est
abattue sur la côte. L’agence s’est aussi décla-
rée inquiète du sort de plusieurs centaines de
personnes qui travaillaient à la préparation
d‘un festival sur une plage de Palu, vendredi
soir, peu avant le tsunami. Alors que les hôpi-
taux sont dépassés par l’afflux de victimes, de
nombreux blessés étaient soignés à l’extérieur. 
Le séisme a frappé essentiellement Palu et la
région proche de Donggala. «A Palu (...) il y a
des bâtiments, des maisons, qui ont été
détruites. (...) des hôtels, des hôpitaux», avait
averti le porte-parole plus tôt dans la journée.
«Nous pensons que des dizaines ou des cen-
taines (de victimes) n’ont pas encore été déga-
gées des décombres. Le principal centre com-
mercial de Palu (...) s’est effondré». 
«L’hôtel Rua-Rua (...) s’est affaissé, il avait 80

chambres dont 76 étaient occupées», a-t-il
détaillé. Palu et sa région ont été touchés par
une centaine de répliques depuis le fort séisme
de vendredi qui a frappé l’île juste avant 11h00
GMT. Ce séisme d’une magnitude de 7,5,
selon l’Institut géologique américain (USGS),
est plus puissant que la série de tremblements
de terre qu’a connue l’Indonésie en août et qui
avait fait plus de 500 morts et environ 1500
blessés sur l’île de Lombok, voisine de Bali.
Un tsunami s’est déclenché peu après avec une
hauteur maximale de 1,5 m sur la côte proche
de Palu. La panique a poussé les habitants à
fuir vers les hauteurs de la ville, selon des
images des télévisions locales. Une vidéo
montre une vague imposante s’abattre sur plu-
sieurs bâtiments et inonder une mosquée. 
Des images diffusées par l’agence de gestion
des catastrophes montrent d’importants dégâts:
un centre commercial très endommagé à Palu,
des routes et des trottoirs fissurés. L’électricité
est partiellement coupée dans la ville, l’aéro-
port a été fermé ainsi que certains axes routiers
menant à la ville. Le président indonésien Joko
Widodo a annoncé que l’armée avait été appe-
lée pour aider aux opérations de recherches de
victimes dans la zone. L’épicentre du séisme se
situe à 78 km au nord de Palu. 
Le séisme a été ressenti jusque dans le sud à
Makassar, la capitale de l’île. La terre a aussi
tremblé sur l’île voisine de Kalimantan (partie

indonésienne de Borneo), de l’autre côté du
détroit de Makassar. L’Indonésie, un archipel
de 17 000 îles et îlots qui s’est formé par la
convergence de trois grandes plaques tecto-
niques (indo-pacifique, australienne, eurasien-
ne), se trouve sur la ceinture de feu du
Pacifique, une zone de forte activité sismique. 
Le 26 décembre 2004, l’Indonésie avait été
frappée par une série de séismes dévastateurs,
dont l’un de magnitude 9,1 sur l’île de

Sumatra. Ce tremblement de terre a créé un
tsunami qui a tué 220 000 personnes dans la
région, dont 168 000 rien qu’en Indonésie. 
En 2006, près de 6000 personnes avaient péri
dans un séisme sur l’île de Java. 
Le tremblement de terre de magnitude 6,3
(d’après l’USGS) s’était produit dans une zone
peuplée au sud de la grande ville universitaire
de Yogyakarta.

Une employée municipale de Londres a été condamnée, ce ven-
dredi, par le tribunal londonien, à 5 ans et demi de prison pour
avoir détourné près de 100.000 livres (112.000 €) destinés aux
rescapés de l’incendie de la tour Grenfell du 14 juin 2017, et au
service de santé britannique, ont rapporté des médias.
«Vous saviez exactement à quoi ces fonds devaient servir et
l’importance qu’ils avaient pour les habitants» de la tour
Grenfell, a déclaré à l’audience, le juge Robin Johnson, cité par
l’AFP. «L’étendue de votre malhonnêteté défie l’entendement»,
a-t-il poursuivi, s’adressant à l’employée municipale qui a
reconnu les faits et plaidé coupable. 
Et d’ajouter : «Je ne connais pas votre situation financière
actuelle, mais j’espère que les fonds pourront être récupérés
auprès de vous», lui a dit le juge Johnson.
La fraude avait été découverte lorsqu’un rescapé de l’incendie
avait demandé à obtenir une carte de paiement avec laquelle
plusieurs milliers de livres avaient déjà été dépensées. Agée de
39 ans, la mise en cause travaillait pour la mairie de Kensington
et Chelsea, le quartier où se situe la tour Grenfell, ravagé par un
incendie le 14 juin 2017 ayant fait 71 morts. Elle avait volé 5
cartes de paiement destinées aux rescapés de la catastrophe,
avec lesquelles elle avait détourné 62.000 livres (70.000 €)
pour financer des voyages à l’étranger, des repas au restaurant
ou l’achat de vêtements.

Elle a également dépensé plusieurs milliers de livres sur des
sites de jeux d’argent en ligne, selon des médias. 
L’enquête de police avait ensuite permis de révéler que l’em-
ployée municipale, avait détourné 35.000 livres (39.000 €) en
mai 2016, quand elle travaillait pour le NHS, le service de santé
britannique, pour payer un fournisseur inexistant. 
L’argent était en fait crédité sur son propre compte en banque. 
Juillet 2017, la police métropolitaine de Londres avait fait état
de 255 personnes ayant survécu à l’incendie de la tour Grenfell,
sur les 350 résidents de l’immeuble de 24 étages de Kensington. 
Qualifiée de mission «sans précédent», l’identification des
corps avait permis de déterminer l’identité de 32 décès seule-
ment. Scotland Yard a annoncé qu’il faudra du temps avant
de pouvoir identifier tous les corps. Pas moins de 140
témoins ont été interrogés par la police dans le cadre de l’en-
quête sur l’incendie, 650 pompiers et 300 policiers, impliqués
dans l’opération de sauvetage de même que tous les résidents
rescapés, avaient été écoutés. Juin 2018, soit une année après
le sinistre, les rapports d’experts présentés dans le cadre de
l’enquête publique sur l’incendie, ont révélé que des équipe-
ments non conformes ou défaillants, dont le revêtement
inflammable du bâtiment, étaient responsables de la catas-
trophe de la tour Grenfell.

USA
Crash d’un avion furtif F-35 
à l’entraînement 

Un avion furtif F-35 s’est écrasé, vendredi, lors
d’un exercice en Caroline du Sud, sans faire de
victime, dans le premier crash de ce nouvel avion
de l’armée américaine. Selon un communiqué du
corps des Marines, le F-35B s’est écrasé vers
11h45 locales (15h45 GMT) près d’une base du
corps des Marines dans le comté de Beaufort, sur
la côte atlantique. Il n’y a eu aucune victime civile,
le pilote s’est éjecté et a été retrouvé vivant,
précise le communiqué. Son état de santé était en
cours d’examen en milieu d’après-midi. 
Le corps des Marines ajoute qu’il «coopère avec
les autorités locales (...) pour sécuriser le site du
crash et assurer la sécurité de tout le personnel aux
alentours» et qu’une enquête a été ouverte pour
déterminer la cause de l’accident.
L’appareil a été «totalement détruit», a précisé 
un responsable militaire.

Suspension des liaisons maritimes, consignes de prudence à la
population : la Grèce se préparait, ce samedi, à encaisser un
«médicane», un cyclone méditerranéen, dont l’intensité était tou-
tefois révisée à la baisse par les spécialistes. Baptisée «Zorba»
par les médias et les sites Internet météo, cette dépression doit
selon les dernières prévisions atteindre le sud du pays vers la mi-
journée, frappant, notamment l’île de Cythère et le Péloponnèse,
avant de poursuivre sa route vers l’Ouest, affectant Athènes et sa
région, puis le Nord-Est du pays. Après une réunion de crise, ven-
dredi soir, un «état d’alerte» a été déclenché sur ces zones «pour
garantir la préparation maximale de l’appareil d’Etat», a indiqué
dans un point de presse matinal le secrétaire général de la
Protection civile, Ioannis Tafyllis. Il a rappelé les consignes déjà
adressées depuis jeudi à la population, soit notamment se garder
de déplacements inutiles, veiller à prévenir la chute d’objets ou
éviter les rivages. Peu courants, mais récurrents, les «médicanes»
sont de grosses dépressions qui peuvent se former quand la mer

est au plus chaud, à la fin de l’été, provoquant tempêtes et fortes
précipitations. Leur fréquence risque de s’intensifier avec le
réchauffement des mers induit par le changement climatique,
selon les experts. La violence présumée de «Zorba» a toutefois
été révisée à la baisse depuis vendredi : selon Tafyllis, la mer
pourrait se creuser de vagues de 7 à 8 m, -alors que des vagues de
12 m étaient prédites la veille- et le vent ne pas dépasser les 100
km/h. Toutes les liaisons maritimes avec les îles ont toutefois été
suspendues pour la journée, comme elles l’avaient été mercredi et
jeudi lors d’une première vague d’intempéries. Les autorités
grecques sont d’autant plus vigilantes que le pays a été victime
récemment de deux catastrophes meurtrières, nourrissant la polé-
mique sur leur capacité à faire face. Une coulée de boue provo-
quée par de fortes pluies avait tué 21 personnes en novembre
2017 dans la localité de Mandra, non loin d’Athènes. En juillet,
99 personnes sont mortes dans l’incendie qui a ravagé la station
balnéaire de Mati, dans la grande banlieue de la capitale.

Grèce
Athènes se prépare à encaisser 

un «médicane», cyclone méditerranéen 

Incendie de la tour Grenfell à Londres
5 ans de prison pour avoir détourné l’argent des rescapés
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Agence nationale des greffes d’organes en Algérie

La liste d’attente nationale et le registre
des refus en cours d’élaboration

Salon des filières aquacoles
Le développement de la pêche et de l’aquaculture

L’élaboration de la liste d’attente nationale relative aux malades nécessitant une opération de transplantation d’organe ainsi que le registre national
des refus relatif aux malades refusant de donner leurs organes après leur décès a été entamée au niveau de l’Agence nationale

des greffes d’organes, a-t-on appris, ce samedi, auprès de l’agence.

L ors de son intervention à l’occa-
sion de la journée de sensibili-
sation sur l’opération de don

d’organes, de tissus et de cellules, la
représentante de l’Agence nationale des
greffes d’organes chargée de l’informa-
tion, Nadia Amar Khodja, a fait savoir
que les préparations au niveau de
l’Agence étaient à pied d’œuvre afin
d’élaborer la liste «d’attente» nationale
et le registre national «des refus», fai-
sant état de l’organisation d’une large
campagne de sensibilisation qui sera
lancée vers la fin de l’année en vue
d’expliquer les modalités d’inscription
sur la liste et le registre. «Une large
campagne de sensibilisation sera lancée
sur tout le territoire national vers la fin
de l’année en cours afin d’expliquer les
modalités d’inscription à la liste d’at-
tente nationale et le registre national
des refus», a expliqué Amar Khodja
lors de cette journée organisée par
l’APW d’Alger en coordination avec
l’Association de don d’organes
«Biloba» (ADEB). Elle a, par ailleurs,
mis en valeur le contenu du nouveau
code de la santé 2018 autorisant l’opé-
ration de transplantations et de dons
d’organes humains, considérant que ce
code fait de chaque citoyen «un don-
neur potentiel», signalant qu’en cas de
décès du donneur avant de faire
connaître son refus au prélèvement, les
membres du défunt sont consultés. La
représentante de l’Agence nationale des

greffes a soutenu, à ce propos, que le
code de la santé fait de chaque citoyen
un donneur «potentiel» après son décès,
faisant savoir que cette nouvelle loi a
élargi le cadre familial à partir de don-
neurs vivants à 28 personnes au lieu de
10. Les opérations de greffe et d’enlève-
ment d’organes en Algérie se font seule-
ment au niveau des établissements hos-
pitaliers publics (EHP), d’autant qu’il y
a 14 centres de transplantation rénale, 2
de transplantation hépatique et 14 autres
dédiés à la greffe de cornée, ainsi que
deux centres de transplantation de tissu
et de cellules souches, a-t-elle ajouté.
«En ce qui concerne la cornée qui est
transplantée uniquement du donneur
mort, elle est importée actuellement des
Etats-Unis à des coûts très chers», a fait
savoir l’intervenante. 
Pour sa part, le représentant de la direc-
tion des Affaires religieuses et des
Wakfs de la wilaya d’Alger, Abdelkrim
Meftah, a indiqué que l’Islam n’interdit
pas ce genre de transplantation d’or-
ganes humains tant qu’il contribue au
sauvetage des vies humaines. De son
côté, la présidente de l’association Don
d’Organes Biloba (ADOB), Sihem
Ayech a estimé que le don d’organes
était la responsabilité de tous, ajoutant
qu’elle se voulait une initiative de digni-
té visant à prodiguer des services
humains tant qu’elle se faisait «gratuite-
ment». Il a été question, lors de cette
journée de sensibilisation, d’entendre

les témoignages des patients bénéfi-
ciaires d’opérations de transplantation
rénale qui ont exprimé le changement
de leurs vies après rétablissement, ajou-
tant qu’ils mènent aujourd’hui une vie
normale et dont l’un est même devenu
un athlète. Pour leur côté, des spécia-
listes, présents à cette rencontre, ont
exprimé leur souci vis-à-vis du manque

de nombre des cadres spécialistes dans
le domaine de la santé, notamment
«les anesthésistes et les réanimateurs»,
affirmant que le succès d’opérations
de transplantation d’organes est tribu-
taire de l’existence d’une équipe médi-
cale complémentaire pour l’interven-
tion chirurgicale dont le nombre
dépasse 8 médecins.

Le développement de le pêche et de
l’aquaculture ainsi que l’augmentation
de la production à travers ses différentes
filières, tout en préservant les res-
sources halieutiques ont été soulignés,
ce samedi, à El Kala (El Tarf), par le

directeur général de la pêche et de
l’aquaculture (DGPA) auprès du ministè-
re de l’Agriculture, du Développement
rural et de la Pêche. S’exprimant lors de
l’inauguration, au nouveau port d’El
Kala, du Salon régional de la pêche et

l’aquaculture, Hammouche Taha, a mis
l’accent sur l’importance de ce genre de
rencontres qui ont pour objectif de jauger
l’évolution du secteur à travers ses
filières et leur complémentarité et de
multiplier les opportunités d’investisse-
ment dans les filières aquacoles, notam-
ment. Sur les 300 demandes d’investis-
sement dans le secteur de la Pêche et
l’Aquaculture enregistrées ces deux
dernières années, 70 projets sont en
cours de concrétisation, a-t-il rappelé en
signalant que la production de poissons
dans les wilayas de l’Est du pays ne
dépassait pas les 30% de la production
nationale estimée à 100 000 tonnes,
d’où l’importance «d’encourager l’in-
vestissement dans le secteur aquacole». 
La wilaya d’El Tarf a, à ce titre, bénéficié
d’un projet de réalisation d’une ferme
d’engraissement de 300 tonnes de thon,
prévue, à El Kala, «à partir de la prochai-
ne campagne de pêche au thon», a-t-on
signalé. Cet investissement privé, de
l’ordre de 300 millions de dinars, sera
réalisé par un investisseur de la wilaya de
Boumerdès qui ambitionne d’installer,
dès les mois de mai et juin 2019, les
cages destinées à l’engraissement de 300
tonnes de thon, et appelé à fournir pas
moins de 30 emplois permanents, a-t-on
indiqué, en marge de ce Salon régional

qui se poursuivra jusqu’à lundi prochain,
avec la participation d’une quarantaine
d’exposants et de professionnels de la
pêche. En plus de l’échange d’expé-
riences et de points de vue entre profes-
sionnels du secteur nationaux et étrangers
(tunisiens), la cinquantaine de chapiteaux
présente au public une multitude de maté-
riel et de produits de la mer ainsi que les
dispositifs de soutien à l’investissement et
à l’emploi en plus des métiers en relation
avec la pêche, telle que la construction
navale et la maintenance des matériels et
des bateaux de pêche, la vente de matériel
de pêche, l’appareillage électronique et
des produits du lac Oubeira.
Ce salon, organisé par la Chambre de la
pêche et de l’aquaculture d’El Tarf en
collaboration avec la Chambre nationa-
le de la pêche et de l’aquaculture, en
présence des responsables du secteur
dans les wilayas de l’Est du pays en sus
des divers dispositifs étatiques de sou-
tien à l’investissement et organismes
bancaires et des assurances ambitionne
de valoriser le plan de travail relatif à
l’économie de la pêche dans cette
région qui compte une façade maritime
de 90 km et dispose également de la
plus grande zone de pêche du pays avec
52 miles, a-t-il encore signalé.

A. S.
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’Or                    021 54 25 62

NUMEROS UTILES
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts

Télévision

09h00 : Bonjour d’Algérie
10h30 : Edhikra El Akhira
11h00 : Avis religieux
12h00 : Journal télévisé en arabe
14h05 : Assrar El Madhi I
15h00 : Twahacht Bladi

16h30 : Zayde Oua El Aloume
16h45 : Ikhoua El Fadae
17h00 : Edhikra El Akhira
17h40 : Clips algériens
18h00 : Journal télévisé en amazigh
18h25 : Radjeli Chef

19h00 : Journal télévisé en français
19h25 : Dima Labess
20h00 : Journal du 20 h
20h45 : Canal Foot
22h00 : Culture Club
23h00 : Festival de la musique Hawzi

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Les heures de Chloe
sont comptées.
Lucifer et elle

doivent trouver un
antidote au poison

qui lui a été injecté
par le docteur

Carlisle.
Le Diable sait qu’il

dispose de peu de
temps. L’état de
l’inspectrice se

détériore
progressivement. Dan décide de prendre le relais et de prêter

main-forte à Lucifer. Une piste les mène à un certain Dave
Maddox. Mais celui-ci ne semble pas prêt à coopérer.

Un concours de
cuisine est organisé

par la société
Madison, qui produit

du bœuf en
conserve. Pendant le
concours, le juge de

la compétition fait
un malaise. 

Il semblerait qu’il
ait été empoisonné

avec de la viande
contaminée par le

botulisme. Murdoch découvre que les concurrents, y compris
Crabtree et Margaret, ont également goûté à l’ingrédient

corrompu. Dans la course à la victoire,...

20h00 : Benjamin Gates
et le trésor des templiers

20h10 : Avis de mistral

19h55 : Trafics

Léa et Adrien sont des
adolescents très
parisiens et très

connectés. En
compagnie de leur petit

frère Théo, ils doivent
passer à leur grand
regret les vacances

d’été chez Paul, leur
grand-père qu’il ne
connaissent pas, un

homme bourru.
Les relations sont
difficiles entre les

petits-enfants et le sexagénaire, que tout oppose. Léa commence à
s’habituer à la région, quand elle rencontre le beau Tiago. Adrien,

lui, n’est pas insensible au charme de Magali.

20h00 : Capital

21h40 : Esprits criminels

Comme ses ancêtres
avant lui, l’archéologue

Benjamin Gates
consacre sa vie à

traquer les indices qui
pourraient le mener au

fabuleux trésor des
Templiers. Lors d’une

expédition financée par
le richissime Ian Howe,
il découvre que la carte

du fameux trésor se
trouverait au dos de la
déclaration d’indépendance des Etats-Unis, un document conservé 

à Washington. Il décide de la voler pour l’examiner de près.

20h00 : Football - Ligue 1 Conforama
Lille-Marseille

20h00 : Lucifer

A Miami, l’équipe
tente d’élucider une

étrange affaire.
Depuis 2 mois, la

police retrouve des
cadavres d’hommes
tués, selon le même

mode opératoire.
Tout laisse à penser

qu’il s’agit de
l’œuvre d’un tueur

en série. Les agents
tentent de dresser

un profil
psychologique de l’assassin en mettant à jour les données

psychiatriques.

20h00 : Les enquêtes de Murdoch

20

Les Lillois sont
revanchards après une

saison 2017-2018
difficile à l’issue de

laquelle ils ont sauvé
in extremis leur place

dans l’élite. 
2es à l’issue de la 6e

journée, les joueurs de
Christophe Galtier ont

démarré le nouvel
exercice tambour

battant...

Pour la 1ère

fois, des
acteurs

directs du milieu
français parlent. Des

trafiquants, mais
aussi des indics, des

flics et des experts
du crime financier

dévoilent
l’organisation de ce

business aux
méthodes violentes. Ce volet évoque les 1es routes défrichées par
les «bandits à la papa», depuis l’Indochine jusqu’aux labos de la

French connection à Marseille...

Pain artisanal ou
industriel : la guerre des
boulangers est déclarée.

Déjà confrontées à la
concurrence des grandes

surfaces, les
boulangeries artisanales
doivent aussi faire face

à l’émergence
d’enseignes comme

La Mie Câline, Ange...
qui grignotent le marché

Supermarché de
producteur : plus frais, moins cher ? Pour lutter contre la grande

distribution, de petits producteurs s’unissent pour ouvrir leur propre
établissement. Traiteur de quartier ou d’hyper : chaud devant,...
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Leader du championnat de Ligue 2
Mobilis et auréolé du dernier succès
obtenu en déplacement face à Blida,

les hommes de Zaoui étaient soutenus par un
nombre très important des supporters, qui se
sont déplacés au stade pour remplir les tra-
vées et assister à cette affiche. En face, les
camarades de Niati, voulaient à tout prix se
racheter surtout après le match nul concédé à
domicile. La première action dans la partie
était à l’actif des locaux, qui par l’intermé-
diaire de Sayah rate de peu le cadre sur un
retrait de Ladraâ. Les Rouge et Blanc de
Chlef, qui voulaient à tout prix imposer leur
rythme dans cette partie, continueront de
presser et d’assiéger les cages de Mekireche.
Arab bien placé à l’entrée de la surface, tente
un tir qui passe légèrement à côté des cages
du portier béjaoui 17’. Les attaquants de
Chlef continuaient de presser, sans toutefois
parvenir à atteindre les filets, notamment sur
ce centre de Djahel, qui avait déjoué la vigi-
lance des défenseurs de la JSMB, mais son
ballon est dégagé en catastrophe par les visi-
teurs 26’. Sur une action anodine, Khellaf
Ousama excentré sur son côté gauche, tente

un centre qui trouver la tête de Bahi, bien
placé entre deux défenseurs, réussit à mettre
le ballon au fond des filets et ouvrir la marque
pour son équipe à la 42’. Ce but, qui est venu
contre le cours du jeu, obligera les hommes
de Zaoui à réagir, par deux fois sur corner,
mais sans atteindre ce qu’ils souhaitaient. 
En seconde période, les Vert et Rouge tente-
ront de procéder par des contres rapides,
devant la volonté des camarades de Benkablia
de revenir au score. Prenant le jeu à leur
compte, les attaquants de l’ASO, ne réussi-
ront pas à trouver la faille lors des premiers
instants, lors de cette seconde période, ni
Melika ni Benkablia ne réussiront à prendre à
défaut une défense de la JSMB, qui était com-
pact. Il aura fallu attendre, jusqu’à la 85’, sur
un coup franc bien botté par Ledaraâ, qui
trouve la tête du rentrant Kaddour qui place
un ballon imparable pour le jeune gardien des
Vert et Rouge, qui s’avouera vaincu sur ce
coup. Cette égalisation mettra le feu aux tri-
bunes et poussera les locaux à aller de l’avant
pour essayer de prendre le meilleur. 
Les Béjaouis tenteront d’ailleurs de profiter,
par l’intermédiaire de Bahi, qui s’est trouvé

seul face à Oubadi, mais le tir de l’attaquant
de la JSMB est repoussé des deux points. Les
locaux, auront aussi une dernière opportunité,
notamment par Benkablia, qui s’est trouvé
seul face à Mekireche, mais le portier béjaoui,

s’interposa au final.  L’arbitre de la rencontre,
Bekouassa, va mettre fin aux débats, sur ce
résultat de parité un but partout, qui fait plus
les affaires de la JSMB, qui se rassure en
attendant mieux.

Ligue 2 Mobilis - ASO 1 - JSMB 1 

La JSMB souffre 
du money time

Le stade chahid Boumezrag de Chlef a été le théâtre d’une chaude confrontation entre deux équipes,
qui voulaient à tout prix prendre les trois points de cette rencontre. 

RCK-USMH  
Le derby des 2 derniers

de la classe

Le stade Mohamed-
Benhaddad abritera cet après-
midi à 16h00 l’un des plus
vieux derbys algérois, qui
mettra aux prises le RCK
avec l’USMH, pour le comp-
te de la 8e journée de Ligue 2
Mobilis.Un derby, qui inter-
vient à un moment très déli-
cat pour les deux protago-
nistes, qui peinent cette sai-
son en Ligue 2, avec, d’un
côté le RCK, avant-dernier
au classement, qui accueille-
ra l’USMH, qui occupe la
dernière place. 
Une confrontation très appré-
hendée par les 2 formations
rivales, qui n’ont pas goûté
au succès après 7 matchs en

championnat. Les Vert et
Blanc de Kouba restent sur
une défaite à l’extérieur, sur
le terrain de la JS Skikda.
Quant à l’USMH, elle reste
sur un semi-échec à domicile
que l’USM’An lui a imposé.
Des résultats mitigés pour les
deux formations, qui cher-
cheront à se racheter et glaner
des points précieux à l’occa-
sion de ce derby, mais aussi
pour une question de notorié-
té, au vu de leur rivalité. 
En plus de son caractère
derby, cette confrontation
entre les deux derniers au
classement devrait sans doute
être intense. Les poulains de
Laoufi ne veulent en aucun

cas la rater pour se réconci-
lier avec leur public. 
Le match s’annonce donc
palpitant et très disputé. 
De leur côté, les coéquipiers
d’Aouad clament à l’unisson
qu’ils sont prêts à offrir un
succès à leurs supporters.
Autrement dit, les Jaune et
Noir n’ont aujourd’hui aucu-
ne autre alternative que d’ar-
racher les trois points. 
D’aucuns parmi ceux qui sui-
vent les rencontres de
l’USMH ont dû constater que
les Jaune et Noir perdent des
points en raison d’un manque
de concentration des atta-
quants. Ayant constaté que
son équipe manque d’effica-
cité devant les buts, l’entraî-
neur Salem Laoufi exige de
ses joueurs plus de vigilance
sur le terrain et de rester
concentrés du début jusqu’au
coup de sifflet final de l’ar-
bitre. Concernant le match
contre le RCK, le patron de la
barre technique de l’USMH
compte beaucoup sur la
volonté du groupe et espère
une bonne réaction de leur
part pour sortir victorieux.

Publicité

Commission fédérale d’arbitrage 
2 arbitres sanctionnés
La Commission fédérale d’arbitrage (CFA) a décidé de sanctionner deux arbitres du cham-

pionnat national ; Boukouassa Lotfi et de Zouaoui, suites à des erreurs d’arbitrage lors de la

septième journée de Ligue 1. Le premier responsable du CFA, Mohamed Ghouti, a déclaré à

la Radio algérienne : «Boukouassa a fait de bons matchs et a honoré le football national, mais

lors de son dernier match, il a commis des erreurs», il a ajouté : «La Commission chargée du

suivi de la prestation des arbitres l’a écouté et celui-ci a reconnu ses erreurs. Il a écopé donc

d’une suspension d’un mois». Ces sanctions interviennent suite aux réclamations de nombreux

dirigeants de clubs de Ligue 1 à leurs têtes le président de la JS Saoura, Mohamed Zerouati, 

et celui de l’ES Sétif, Hassen Hamar, au sujet des erreurs d’arbitrage.

WILAYA DE BOUMERDÈS
DAÏRA DE NACIRIA

COMMUNE DE NACIRIA
NIF : 096235089185901

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE
APPEL D’OFFRES OUVERT AVEC EXIGENCE

DE CAPACITÉ MINIMALE N° 03/2018
Conformément à l’article 65 du décret présidentiel N° 15/247
du 16 septembre 2015, portant réglementation des marchés publics, 
le président de l’Assemblée populaire communale de Naciria informe
l’ensemble des soumissionnaires ayant participé à l’avis d’appel
d’offres ouvert avec exigence de capacité minimale N° 03/2018, 
que le projet : «Réalisation d’un réservoir de 1000 m3 à Boudjellal
El Ghorf» est attribué provisoirement à l’entreprise.

Les entreprises soumissionnaires peuvent se rapprocher auprès du bureau des
marchés publics dans un délai de dix (10) jours à partir de la première parution
de cet avis dans les journaux nationaux et au Bomop, pour se renseigner sur
l’évaluation technique et financière de leurs offres.

Et conformément à l’article 82 du décret présidentiel N° 15/247 du 16 septembre
2015 portant réglementation des marchés publics, les soumissionnaires qui
contestent ce choix, peuvent présenter un recours auprès de la commission des
marchés compétente, dans un délai de Dix (10) jours à compter de la première
date de parution du présent avis d’attribution provisoire, dans les quotidiens
nationaux et au Bomop.

L’Echo d’Algérie : 30/09/2018 Anep : 828 869

N°
Ordre

Soumissionnaire NIF
Offre

technique
Offre

financière
Délai de 

Réalisation
Observation

01

EURL SOHER
CENTRE

COMMERCIAL 
N° 72 CORSO-
BOUMERDÈS

000116001421734
35

points

- Montant proposé
17.463.845,00 
DA en TTC

- Montant corrigé
17.468.605,00 
DA en TTC

10
Mois

Moins-disant
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L e Mouloudia a accueilli le Riffa pour
confirmer sa place au second tour, surtout
qu’il avait battu les Bahreïnis sur le score

de 2 à 1. Mais ce n’était pas une raison pour dor-
mir sur les deux oreilles, et les Vert et Rouge l’ont
compris, d’ailleurs, ils ont décidé de faire un
pressing haut pour déstabiliser l’adversaire et le
contraindre à rester dans son camps. En une
demi-heure de jeu, le Riffa n’a pas pu se créer la
moindre occasion chaude. Chaâl n’a pas été
dérangé. Les Mouloudéens multiplient les raids
pour buter sur la défense du Riffa et Bourdim
aurait pu le faire à la mi-heure de jeu. En fait, on
jouait la 30’, Benarous se faufile sur le côté
gauche, tout seul, il y va, Bourdim le suit,
Benarous lui sert le ballon sur le plateau,
Bourdim face au gardien rate un but tout fait. 
Le Mouloudia Club d’Alger avait l’occasion de
renforcer ses chances pour passer au prochain
tour, et cela à la 39’. Un beau geste technique
d’Amada qui met à terre un joueur et centre, le
défenseur des visiteurs touche le ballon de la
main, l’arbitre montre le point de penalty. 
Une minute plus tard, Derrardja se présente
devant le portier bahreïni tire et rate le but. 
Le Riffa retrouve le sourire car marquer deux buts
mieux que trois, mais il fallait se surpasser en
seconde période pour y parvenir. Les Vert et
Rouge se doivent de mettre les bouchées doubles
pour marquer et se qualifier. Deux minutes de

temps additionnels, où on a vu Bourdim tentant
un tir de loin qui a failli tromper la vigilance du
gardien du Riffa. Ainsi, le premier round se ter-
mine sur un score de zéro partout. La satisfaction,
le MCA n’a pas encaissé d’entrée comme c’était
le cas face à la JSK et le MCO. La pause-citron
finie, les deux équipes reviennent sur le terrain
pour une seconde période où jusque-là le MCA
était qualifié. Mais, il se devait de ne pas encais-
ser. Le Doyen maintient le rythme pour essayer
d’arriver à marquer, comme à la 48’ où Hachoud
tente un tir à ras de terre mais dans les bras du
gardien.  Ou encore cette action deux minutes
après où Amada sert Nekkache sur la tête, mais
un défenseur bahreïni chipe le ballon pour déga-
ger en corner. Chaâl a montré ses limites dans le
jeu avec le pied, il aurait pu remettre à l’un de ses
défenseurs, mais il a préféré dégager en touche,
puis une action du Riffa qui assure un coup franc
devant la ligne des 18 qui heureusement a vu le tir
finir dans le petit filet. D’ailleurs, les fans ont
réagi en insultant Chaâl. A la 57’ : Benarous 
a failli ouvrir la marque, mais le ballon passe au-
dessus, le stade vibre avec lui. Les Mouloudéens
veulent à tout prix marquer, le coup franc direct
de Derrardja aurait pu exaucer ce vœu à la 67’, si
celui-ci n’est pas arrivé edans les mains du portier
adverse. A la 70’, Chaâl chipe le ballon des pieds
d’un attaquant des Bahreïnis et dégage en corner. 
Le Riffa plus entreprenant tente d’arriver à la

cage de l’adversaire, surtout qu’il ne restait
qu’une demi-heure avant la fin du match. Surtout
que le Doyen enchaînait les ratages comme cette
action à la 72’, Nekkache sert Bourdim devant
une cage vide trouve le moyen de rater. 
Mahdi Hassan a failli marquer, mais son tir passe
au-dessus de la transversale (76’). 
Le dernier quart d’heure arrive et le Riffa tente le

tout pour le tout devant un MCA qui donnait l’im-
pression de se contenter du match nul, car il était
qualifié, mais ce n’était pas une raison de ne pas
voir plus grand et gagner la rencontre. 
Ainsi le match se termine comme il a commencé. 
Le MCA est certes au 2e tour, mais il ne rassure
pas. Vivement la venue de Courbis.

MOB-JSS 
Les Crabes visent 
les 3 points
Cette rencontre comptant pour la 8e journée du
championnat de Ligue 1 Mobilis de football
représente une occasion en or pour les Vert et Noir
d’Yemma Gouraya d’enchaîner avec les résultats
positifs en championnat après le match nul décroché
à BBA, et de songer à une seconde victoire à
domicile Pour ce faire, les camarades de Bouldiab
devront sortir le grand jeu à Béjaïa où ils seront
appelés à accueillir la JS Saoura à l’Unité
maghrébine. Il faut dire qu’il n’y a pas d’autre choix
qu’un bon résultat pour Bencherif & Co s’ils veulent
continuer sur cette bonne dynamique. Les joueurs,
eux, conscients de la lourde tâche qui les attend ont
promis de tout faire pour arracher un second résultat
positif à domicile après le dernier tir raté à Béjaïa
face au NA Hussein Dey, et ainsi continuer de la
meilleure des manières leur saison en ligue 1. 
Certes, les coéquipiers d’Aïbout semblent être très
optimistes après le dernier déplacement où ils ont
réussi à revenir avec un précieux point de Bordj Bou-
Arréridj. La tâche s’annonce un peu difficile devant
un adversaire, qui reste une équipe qui connaît bien la
Ligue 1 et qui reste dans l’obligation de se refaire
une santé en championnat, notamment après ses trois
défaites consécutives et qui essayera de créer le
déclic demain à Béjaïa. Reste que le staff, qui connaît
à présent bien la valeur de son équipe et celle de
l’équipe adverse, a tenu un discours franc avec ses
capés afin de les sensibiliser et les mettre devant
leurs responsabilités.

Coupe arabe - MCA 0 - Riffa 0 

Le Doyen poursuit l’aventure

Ligue 1 Mobilis -  USMA-PAC 
La victoire pour se refaire une santé

JSK 
Mellal, l’ange gardien  

Les Rouge et Noir de l’USMA ont renoué, hier à 17h45, au
stade Omar-Hamadi avec le championnat national en donnant
la réplique au Paradou AC pour le compte de la 8e journée de la
Ligue 1 Mobilis. Un match qui s’annonce difficile pour eux
face à une très bonne formation du PAC, mais la victoire est
nécessaire retrouver le moral et consolider leur place en haut du
classement général du championnat. Les joueurs usmistes sont
toujours sous la déception de l’élimination de la Coupe de la

confédération africaine dimanche dernier face à la formation
égyptienne Al Masry. Le moins que l’on puisse dire est qu’ils
très abattus. La victoire est nécessaire pour se refaire une santé
et retrouver ainsi la sérénité. Une victoire qui va également leur
permettre de rester collés au leader, la JSK, en attendant de dis-
puter les deux matchs retard, respectivement face au MOB et
l’USM Bel-Abbès. Seulement, la mission des protégés de
Thierry Froger s’annonce ardue face à une excellente équipe du
Paradou qui renferme de talentueux joueurs issus de sa fameu-
se académie, surtout quand on sait que ces derniers négocient
bien leurs matchs à Bologhine. Ce sera sans nul doute un adver-
saire à prendre très au sérieux pour éviter une mauvaise surpri-
se. En somme, le derby d’hier après-midi revêt un cachet très
important pour le capitaine Zemmamouche et ses coéquipiers. 
C’est avec un seul mot d’ordre qu’ils ont dû l’aborder : gagner.
Ce qui rend la victoire impérative pour les Rouge et Noir de
l’USMA face au Paradou, c’est qu’elle sera très importante sur
le plan psychologique des joueurs avant de disputer le grand
derby algérois face au MCA. Une brillante victoire hier après-
midi va leur permettre de préparer le grand rendez-vous de

samedi prochain dans un match où ils n’auront absolument pas
droit à l’erreur face à l’éternel rival pour espérer se réconcilier
avec leurs supporters, mais surtout pour éviter l’implosion.
Chafaï et consorts savent ça très bien ; ils sont conscients de la
responsabilité qui les attend et ne jurent que par les précieux
trois points afin de ne pas compliquer la situation. Dans l’en-
tourage usmiste, tout le monde vit toujours sous la désillusion
de l’élimination amère et inattendue de en coupe de la confédé-
ration africaine face à Al-Masry. Certes, la déception des sup-
porters est grande, mais ils ne doivent en aucun cas boycotter
leur équipe. Leur déplacement en masse hier après-midi au
stade Omar-Hamadi de Bologhine afin d’encourager les joueurs
pour remporter le derby face au Paradou. Ce qui permettra à ces
derniers de retrouver certaines ressources mentales après la
déconvenue en coupe de la CAF. C’est dans ces moments diffi-
ciles que le public usmiste doit rester aux côtés des joueurs car
ils ont besoin de soutien pour oublier leur échec dans la com-
pétition continentale et, du coup, se concentrer convenablement
sur les prochaines importantes échéances qui les attendent, que
ce soit en championnat qu’en coupe arabe.

Après la tempête, le beau temps! Cela fait plusieurs années que la
JSK traverse les pires moments depuis sa création. La mauvaise
gestion de l’ancien président, notamment lors des dernières années,
a coûté très cher au club lequel a échappé à maintes reprises à  la
relégation. La saison passée, à titre d’exemple, les Canaris ont
attendu la 29e journée pour fuir définitivement la zone rouge et res-
pirer profondément. Ce fut d’ailleurs le premier défi relevé par le
nouveau président Cherif Mellal lequel était pratiquement le seul à
n’avoir pas peur de la mission qui l’attendait. Une fois la saison
achevée, la nouvelle direction, pas trop stressée, a commencé
d’abord par établir une liste de joueurs à libérer avant de procéder
au recrutement. A ce moment-là, plusieurs observateurs n’étaient
pas confiants puisque selon eux, la JSK allait vivre une saison plus
difficile que les précédentes. Ils estimaient que le manque d’expé-
rience du président kabyle dans le domaine footballistique, notam-
ment en Algérie, pourrait être fatal. De son côté, Cherif Mellal qui
travaillait sans faire de bruit, savait pertinemment qu’il allait réus-
sir dans sa mission. Il a d’abord nettoyé l’entourage du club en
écartant toute personne étrangère avant de procéder à la régularisa-
tion des salaires des joueurs auxquels aujourd’hui, le club ne doit
qu’un seul mois. L’autre étape fut le renforcement de l’effectif par
des jeunes joueurs sans beaucoup d’expérience inconnus au
bataillon. A ce moment-là, certains supporters n’étaient pas vrai-
ment rassurés, notamment, lorsqu’ils voyaient les clubs concurrents
recruter les meilleurs joueurs sur le marché. Zen, encore une fois,
Cherif Mellal n’a pas été déstabilisé, lui qui croyait plus que jamais
en sa gestion. Au début de la préparation, il avait annoncé que la
JSK aura un stage digne de ce  nom avant de dévoiler la destination
qui n’était autre que l’Allemagne pour une préparation formidable
dans un endroit paradisiaque. Le dernier pari du boss fut la signa-
ture des contrats de sponsoring avec plusieurs grosses sociétés dont

Cevital, Soummam, Ooredoo et Cosider. Prochainement, d’autres
sponsors devraient se joindre à la grande famille JSK puisqu’on
parle déjà d’Ifri et de Kia. Après huit journées de championnat,
toute la Kabylie est désormais derrière son ange-gardien. Mellal est
soutenu par tout le monde y compris les anciens joueurs, lesquels
sont tous contents du grand retour de «leur» JSK.

Tenu en échec par le Riffa à domicile, le Mouloudia Club d’Alger qui a raté un penalty par Derrardja n’a pas pu marquer 
malgré les moult occasions qui se sont présentées devant lui face à une équipe qui n’était pas un foudre de guerre, 

mais heureusement que le gros du travail a été fait lors du match aller. Le MCA se qualifie pour le second tour.
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Ce sera donc un véritable acquis
pour l’Algérie qui ne s’est plus vu
attribuer une compétition africai-

ne des nations depuis l’année 1990.
Cette année, l’Algérie avait organisé,
rappelle-t-on, la phase finale de la Coupe
d’Afrique des nations sanctionnée par
l’unique consécration des Verts en la
matière. Le choix de l’Algérie pour orga-
niser le CHAN-2022 et motivé par plu-
sieurs considérations. Outre le fait que
notre pays s’est toujours montré à la hau-
teur en matière d’organisation des
grandes compétitions internationales,
l’Algérie semble avoir de sérieux atouts
à faire valoir sur le plan infrastructurel.
Le pays s’apprête, en effet, à recevoir des
stades de qualité à Baraki, Douéra
(Alger), Tizi-Ouzou et Oran. 
Des enceintes sportives qui viendront, en
effet, élargir le parc stadier national déjà
fort par l’existence de certaines enceintes
qui pourraient accueillir des compéti-
tions internationales. Il s’agit en particu-

lier des stades de Mustapha-Tchaker de
Blida, de Chahid Hamlaoui de
Constantine, du 5-Juillet (Alger) pour ne
citer que ceux-là. Il suffira de les réhabi-
liter et de les mettre à jour avec les exi-
gences des normes exigées par la
Fédération internationale. Le président
de la FAF, Kheiredine Zetchi, avait pris
l’engagement lors de sa campagne élec-
torale de permettre à l’Algérie de
renouer avec l’organisation des compéti-
tions internationales. Chose désormais
faite en attendant que notre pays obtien-
ne l’organisation d’une CAN que la CAF
ne cesse de lui tourner le dos l’attribuant,
parfois, à des pays nettement moins nan-
tis sur le plan des infrastructures spor-
tives et hôtelières. Rappelons que le pro-
chain CHAN-2020 aura lieu en terre
éthiopienne. Le CHAN-2022 pourrait
servir d’aubaine pour le joueur local qui
doit absolument s’y investir pour se
mettre en valeur.

Al Sadd
Bounedjah toujours
efficace
L’attaquant algérien d’Al Sadd,
Baghdad Bounedjah, a inscrit son 17e

but depuis le début de la saison
avant-hier face au Qatar SC lors de la
sixième journée du championnat
local. L’international algérien a
inscrit le deuxième but de son équipe
à la 20’, lors de la large victoire
décrochée sur le score de  (5-1) face
à l’équipe de Samuel Eto’o. 
Les coéquipiers de Xavi sont en tête
du championnat à égalité de points
avec  Al Duhail. L’attaquant des Verts
est en train de réaliser un début de
saison exceptionnel en championnat
et dans la Champions League
asiatique. Il est bien parti pour battre
tous les records.

Sion perd sans
Abdellaoui
La descente aux enfers se poursuit
pour le FC Sion. Pour la première de
Murat Yakin sur le banc, les Sédunois
se sont inclinés jeudi  2-1 devant le
FC Zurich à Tourbillon. 
Cette cinquième défaite de rang a été
actée dans le temps additionnel sur une
réussite d'Assan Ceesay. A noter que le
défenseur international algérien du FC
Sion, Ayoub Abdellaoui, n’a pas pris
part à ce match du fait qu’il est toujours
blessé.

Nottingham Forest
Soudani toujours
indisponible
Après 3 victoires d’affilée,
Nottingham Forest compte enchaîner
par un autre succès en se rendant à
Blackburn  pour affronter l’équipe
locale pour le compte de la 10e

journée de la Championship. Classés
à la 8e place avec 14 points, les Reds
comptent gagner pour améliorer leur
classement. Si Guedioura sera
présent, par contre Soudani sera
encore une fois absent à cause de sa
blessure au genou contractée il y a
presque 1 mois. Le joueur, qui a
commencé le travail individuel, n’a
pas encore reçu le feu vert pour
réintégrer le groupe.

Le CHAN-2022 officiellement 
pour l’Algérie

Real Betis Séville
Mandi élu homme du match  

Le problème de Feghouli avec le Galatasaray 
serait d’ordre extra-sportif

Après avoir été forcés au partage des
points par l’Athletic Bilbao, les
Andalous du Real Betis Séville sont
allés chercher la totalité des points dans
leur déplacement chez Gérone. 
Un match remporté donc par les cama-
rades de Aïssa Mandi sur le score d’un
but à zéro. Titulaire dans  l’axe de la
défense, Mandi a sorti l’un de ses
meilleurs matchs de la saison.
Intraitable en défense, Aïssa a participé
beaucoup au jeu offensif de son équipe.
Ses sorties de ballons propres ont été
d’un apport précieux pour le jeu de
contres prôné par l’entraîneur du Betis,
Quique Setién.  Cette énième titularisa-
tion de l’international algérien fait de lui
le joueur le plus utilisé par Betis cette
saison. L’Algérien du Betis Séville a
offert à son équipe une victoire précieu-
se à l’extérieur. Alors que ses camarades
menaient un but à zéro, Aïssa Mandi,
auteur d’une belle lecture du jeu sur une
action des Catalans de Gérone, a sauvé
sur sa ligne un ballon qui prenait le che-

min vers les filets du Betis. Aïssa venait
là d’offrir deux points aux Andalous
dans un duel qui aurait pu donc se ter-
miner sur un score de parité sans ce sau-
vetage de l’Algérien. Cette saison, le
Real Betis Séville se distingue par sa
solidité défensive. Cela est dû grâce à sa
bonne animation défensive mais aussi à
sa paire centrale composée de l’interna-
tional algérien Aïssa Mandi et l’ex-
international du FC  Barcelone,  Bartra.
Cet excellent niveau  des défenseurs du
Betis  se fait ressentir en début de sai-
son, puisque les Verdiblancos n’ont
encaissé que deux buts seulement lors
des sept derniers  matchs du champion-
nat à l’extérieur. A Gérone, pour le
compte de leur quatrième déplacement
de la saison, les Sévillans ont encore
une fois tenu bon.  Mandi et Bartra com-
posent la paire centrale la plus cohéren-
te d'Europe, juste devant Azpilicueta-
Rudiger (Chelsea) et Thiago Silva-
Marquinhos (Paris Saint-Germain) et
Piqué-Umtiti (Barcelone). 

L’international algérien ne trouve plus sa
place au sein de l’équipe de Fatih Terim et
le problème serait d’ordre extra-sportif.
Alors que la dernière saison s’était très
bien finie pour le milieu international algé-
rien avec le club turc évoluant en
Superligue, les choses ont beaucoup chan-
gé à la reprise. Ce dernier, qui a profité
d’une confiance totale de son entraîneur et
qui prenait part à toutes les rencontres en
tant que titulaire, a maintenant beaucoup
de mal à se faire une place au sein du onze
de Galatasaray. Son entraîneur, Fatih
Terim, ne compte plus sur lui et préfère
faire appel aux services d’autres joueurs
plutôt qu’à Sofiane Feghouli. Selon des
informations parues dans la presse turque,
le problème ne serait pas d’ordre sportif. 
Il s’agirait de l’agent du joueur qui aurait
un problème à régler avec la direction du
club. En effet, l’agent tunisien Antar

Habib, ferait pression sur les dirigeants
turcs afin de percevoir la somme de 1,9
million d’euros liés au transfert de l’inter-
national algérien depuis West Ham.
L’agent de Sofiane menacerait même la
direction de Galatasaray de porter l’affaire
en justice si tout n’est pas réglé rapide-
ment. En tout cas, tout le monde pensait
que le problème n’était que d’ordre sportif
et que c’est le coach qui avait fait le choix
de ne pas utiliser le milieu de terrain des
Verts lors des derniers matchs. Cependant,
les informations qui sont parues hier sem-
blent prouver le contraire et explique que
c’est un problème d’argent entre Antar
Habib et la direction de Galatasaray qui
bloque Sofiane Feghouli. Ce dernier en
paye ainsi les frais et se voit complètement
être mis à l’écart par son entraîneur. Reste
à savoir si tout sera réglé rapidement ou si
l’affaire devra être portait en justice.

C’est désormais officiel, l’Algérie organisera le championnat d’Afrique des nations (CHAN 2022). 
C’est ce qu’a annoncé la Confédération africaine de football précisant que le choix de l’Algérie est dicté 

par la grande détermination de cette dernière d’abriter une épreuve continentale d’envergure. 
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Collectivités locales
Le président de la République procède

à un mouvement des secrétaires
généraux de wilayas

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a procédé à un
mouvement des secrétaires généraux de wilayas, indique, ce samedi, un
communiqué de la Présidence de la République. Le mouvement des
secrétaires généraux de wilayas intervient suite au mouvement partiel
effectué dans le corps des walis, précise le communiqué. 
A ce titre, sont nommés en qualité de secrétaires généraux
de wilayas, Messieurs :

1. Dabou Slimane, secrétaire général de la wilaya de Béjaïa, 
2. Kerbouche Kamel Eddine, secrétaire général de la wilaya de Blida, 
3. Benkheznadji Rachid, secrétaire général de la wilaya de Tamanrasset, 
4. Aroua Aïssa, secrétaire général de la wilaya de Tlemcen, 
5. Ouraou Badr Eddine, secrétaire général de la wilaya de Tiaret, 
6. Zaoui Mohamed Abdou, secrétaire général de la wilaya de Saïda, 
7. Belhazadji El Ghali Abdelkader, secrétaire général de la wilaya d’Annaba,
8. Akhrouf Saïd, secrétaire général de la wilaya de Constantine, 
9. Bouhait Lamri, secrétaire général de la wilaya de Mostaganem, 
10. Bettioui Abdelkrim, secrétaire général de la wilaya de M’sila, 
11. Moulay Abdelouahab, secrétaire général de la wilaya d’El Bayadh, 
12. Douifi Foudil, secrétaire général de la wilaya d’Illizi, 
13. Benflis Mahfoud, secrétaire général de la wilaya d’El Tarf, 
14. Medebbeb Idir, secrétaire général de la wilaya d’El Oued, 
15. Bougara Rachid, secrétaire général de la wilaya de Khenchela, 
16. Merine Maâmar, secrétaire général de la wilaya d’Aïn Témouchent, 
17. Bourich Aboubakeur, secrétaire général de la wilaya de Relizane.

Le moudjahid Ben Dhifallah Derradji, appelé Rachid, a tiré
sa révérence, a affirmé, vendredi, le ministre des
Moudjahidine, Tayeb Zitouni, qui estime que «l’Algérie a
perdu un de ses enfants vertueux, parmi les premiers qui ont
répondu à l’appel du 1er Novembre». Dans un message de
condoléances, le ministre des Moudjahidine a rappelé le par-
cours de lutte mené par le défunt qui a pris part à plusieurs
batailles, dont celles d’Oum Kmakem en 1957, Ouled Hellal,

Erroumi au Douar El Mahmel en 1958, Oued Zarif dans la
section 5, où il fut chef de la 4e «fassila» et de la 2e katiba
dans la wilaya 1 historique. En 1959, le regretté est devenu
coordinateur de la kasma 2 à Boudarham dans la zone 5 de la
Région 2 dans la Wilaya historique 1 et sera par la suite,
arrêté par les forces coloniales qui l’ont transféré à la prison
de Khenchela où il a été torturé et transféré au camp de
concentration de Ksar Ettir, puis au centre de concentration

de la ville d’Akbou où il a réussi à s’évader en compagnie
d’un groupe de moudjahidine et rejoindre la Wilaya 3 en
1960. Le défunt a été promu au grade de lieutenant dans la
Zone 2 de la même Wilaya historique et nommé en 1961
conseiller politique dans la Wilaya 3. Le défunt «a eu l’hon-
neur de prendre part à l’édification de l’Algérie indépendante
à laquelle il a voué sa vie en accomplissant sa noble mission
avec abnégation», a souligné le ministre.

Les délais de dépôt des candidatures pour le «Prix Myriam
Makeba de la créativité artistique» sont prolongés
jusqu’au 20 octobre prochain à la «demande» d’auteurs
désireux de concourir, a indiqué, ce samedi, à Alger, le
directeur général de l’Office national des droits d’auteur et
droits voisins (Onda), organisateur du prix. Sami
Bencheikh El Hocine qui s’exprimait en marge d’une
journée de formation sur les droits d’auteur au profit des
journalistes, a précisé que cette prorogation répondait à la
«demande des auteurs africains pour pouvoir participer à
ce prix» qui devait être décerné pour la première fois le 14
septembre dernier à Alger. Selon le DG de l’Onda, plus
d’une centaine de candidatures provenant d’auteurs de 40
pays d’Afrique ont été reçues à ce jour par l’Office qui
avait fixé au 31 août dernier la date limite pour le dépôt

des candidatures d’artistes résidant en Afrique et ceux jus-
tifiant d’un statut de réfugié hors du continent. Doté de
100.000 dollars, le prix Myriam Makeba, du nom de la
chanteuse sud-africaine engagée dans la lutte anti-apar-
theid, récompense les meilleures œuvres artistiques,
toutes disciplines confondues.
Née en 1932 à Johannesburg, Myriam Makeba - naturali-
sée algérienne -, avait participé en 1969 à Alger au pre-
mier Festival panafricain. Ses chansons dénoncent la
ségrégation raciale et célèbrent la tolérance, la liberté et la
fraternité. A l’écran, l’artiste est connue pour son rôle dans
le film anti-apartheid Come Back Africa du cinéaste amé-
ricain Lionel Rogosin, sorti en 1960. Myriam Makeba
s’est éteinte en Italie en 2008, trois ans après avoir mis fin
à sa carrière artistique.

Décès

Le moudjahid Ben Dhifallah Derradji tire sa révérence

Prix Myriam Makeba

Les délais de dépôt des candidatures prorogés

Fabrication de pneumatiques en Algérie
Condor et un partenaire serbe réaliseront des unités de production

Le groupe Condor et une marque serbe de
fabrication de pneumatiques viennent de
parvenir à un accord pour la réalisation
d’unités de fabrication de pneumatiques en
Algérie, a indiqué, ce samedi, à Bordj Bou-
Arreridj, le président du conseil d’adminis-
tration de la société Condor, Abderrahmane
Benhammadi. Ce partenariat vise à «répon-
dre aux besoins du marché de fabrication
d’automobile et à la demande nationale sur
les pneumatiques actuellement importés, a
indiqué le même responsable en marge de
la visite de l’ambassadeur de Serbie en
Algérie, Alexander Jankovic. L’accord
porte sur «l’importation dans une première

phase de cargaisons de pneumatiques pour
les tester en attendant la réalisation d’uni-
tés de production en Algérie», a ajouté le
responsable de Condor qui a estimé que
cette activité est l’une des plus importants
investissements dans le cadre de la poli-
tique de l’Etat de fabrication de pièces de
rechange pour les besoins des usines d’au-
tomobiles d’Algérie surtout que le groupe
Condor est concerné par le projet Peugeot-
Citroën-Algérie. «Le groupe Condor
aspire à concrétiser un puissant et réel par-
tenariat avec les sociétés serbes», a ajouté
son responsable estimant que la Serbie est
une porte vers l’Europe de l’Est qui tient

de fortes relations historiques, écono-
miques et culturelles avec l’Algérie depuis
l’ère de l’ex-Yougoslavie. De son côté,
l’ambassadeur de Serbie en Algérie a ins-
crit sa visite aux unités de Condor dans le
cadre de «l’exploration des possibilités de
partenariat avec les sociétés serbes».
Il a également exprimé son espoir de diver-
sifier la coopération économique entre
l’Algérie et son pays actuellement limitée
aux secteurs de l’industrie pharmaceu-
tique, du bâtiment et de l’eau pour inclure
les domaines de l’électronique, de l’élec-
troménager et de l’agroalimentaire.

Sarah A.

ANP
Gaïd Salah en visite
de travail à Ouargla

Le vice-ministre de la Défense nationale, chef
d’état-major de l’Armée nationale populaire
(ANP), le général de corps d’armée, Ahmed
Gaïd Salah, effectue à partir d’aujourd’hui 30
septembre au 4 octobre 2018, une visite de
travail et d’inspection à la 4e Région militaire à
Ouargla, indique, ce samedi, un communiqué du
ministère de la Défense nationale (MDN). Lors
de cette visite, le général de corps d’armée
supervisera l’exécution d’exercices tactiques
avec munitions réelles au niveau des deux
secteurs opérationnels Sud-Est de Djanet et
Nord-Est de Aïn Amenas et tiendra également
des réunions d’orientation avec les cadres et les
personnels des unités de la 4e Région militaire,
précise la même source.
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